
Inauguração de 2º hospital marca
a nova era na saúde de São Pedro

Unidade 2 do Hospital São Lucas será
inaugurada às 10h deste sábado;
local vai funcionar como hospital-dia e
realizar cirurgias de baixa complexidade

A inauguração da Unidade 2
do Hospital Beneficente São Lucas
às 10h deste sábado (15) é um mar-
co importante na história da saúde
de São Pedro e do hospital criado
em 1904 e que já enfrentou várias
crises, a ponto de quase fechar as
portas. É um símbolo também da
reformulação da estrutura hospi-
talar, que passou de um local que

deixou de realizar partos para uma
unidade que, em 2023, atendeu
pacientes de 32 cidades. Instalada
na rua Olavo Bilac, em um prédio
que foi da família Chalita, a nova
unidade está em imóvel de aproxi-
madamente 1.000 metros qua-
drados que abriga 10 consultó-
rios, 3 centros cirúrgicos, 3 recep-
ções, entre outros espaços. A4

Nova Unidade do Hospital São Lucas, no bairro São Benedito, vai realizar cirurgias de pequena complexidade

Divulgação/Prefei tura

APROVAÇÃO DAS CONTAS DE ÁGUAS – O ve-
reador Nelinho Noronha afirma que as contas do
prefeito de Águas  de São Pedro, João Victor Bar-
boza, só tiveram aprovação porque gastos foram fle-
xibilizados e que o prefeito deve ficar atento para cum-
prir o que estabelece o orçamento municipal. A20

DIA DOS NAMORADOS NO QUINTAL DO ITAQUE-
RI – O clima de romantismo tomou conta do Restau-
rante Quintal do Itaqueri na noite do último dia 12. Para
comemorar o Dia dos Namorados, os anfitriões Meire
Alessandra, Rodrigo Teixeira e Marlene Paz recebe-
ram dezenas de casais apaixonados para um jan-
tar especial. Confira as fotos de Will Franzim. A13

Will Franzim

Privatização aqui não,
senhor Tarcísio!

Professora Bebel

A pretensão do
governador Tarcísio
de Freitas de privati-
zar escolas no estado
de São Paulo enfren-
tará do nosso man-
dato parlamentar,
dos profissionais da
Educação, dos estu-
dantes, de toda a co-
munidade escolar e dos movi-
mentos sociais a mais dura re-
sistência. Educação pública não

é espaço para negó-
cios e para atuação
de empresas priva-
das. A escola tem
q u e  s e r  p ú b l i c a ,
gerida democrati-
c a m e n t e  p e l o s
Conselhos de Esco-
la, com participa-
ção de professores,
estudantes, funci-
onários, pais,  que

devem elaborar e zelar pela
implementação de seu proje-
to político-pedagógico. A2
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to do crédito do ICMS
lá pago em 48 parcelas,
obedecendo o critério
de creditamento pro-
porcional a atividade
tributada, o que mui-
tas vezes não leva ao
aproveitamento inte-
gral do ICMS pago,
além destas parcelas
não terem correção.

Pelas novas regras
da reforma tributária, constan-
tes no PLP 68/24, estes créditos
passarão a ser objeto de pedido
de compensação.  Estes pedidos
deverão ser separados em dois.
Nos termos do § 3º do Artigo 53
deverão ser realizados um pedi-
do para apreciação do IBS e ou-
tro para a Receita Federal, em re-
lação à CBS.

O PLP não menciona maio-
res detalhes, o que leva a con-
cluir, salvo nova norma que ve-
nha a surgir, que o parcelamen-
to deva ocorrer da mesma for-
ma que ocorre atualmente, onde
o atual ICMS é pago á vista pelo
fornecedor, e parcelado em 48 ve-

Ivo Ricardo
Lozekam

Pelo constante no PLP
68/24, os lançamentos
dos créditos das com-
pras do Ativo  Imobili-
zado pela empresa, dei-
xarão de serem feitos
pelo contribuinte, e se-
rão objetos de dois pe-
didos solicitando a au-
torização pra compensação, um
pedido para o Comitê Gestor, em
relação ao IBS e outro pedido
para a RFB em relação à CBS.

A utilização dos créditos de
ICMS do Ativo Permanente se
constitui em assunto relevante
para as empresas, por estar di-
retamente ligada ao custo de in-
vestimento, determinando as-
sim a viabilidade ou não dos em-
preendimentos econômicos.

Atualmente, pelas regras do
ICMS, os créditos relativos ao ati-
vo imobilizado são parcelados em
48 vezes. As empresas realizam a
escrituração das suas notas de
compra, e fracionam o lançamen-
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Os créditos do ativo imobilizado: IBS e CBS

zes pelo adquirente.  Se o direito
ao crédito for em uma única par-
cela seria ótimo, mas o PLP até
aqui silenciou-se neste aspecto.

Os prazos para apreciação des-
tes pedidos estabelecidos no proje-
to de regulamentação da reforma
tributária serão de até 60 dias para
os créditos relativos ao ativo imo-
bilizado (Inciso I do Art. 54).  Note-
se que os prazos são para a aprecia-
ção do pedido e não para o deferi-
mento.  Já o parágrafo 8º do Art.
53 estabelece que caso haja fis-
calização em relação a estes pe-
didos, esta fiscalização não po-
derá se estender por mais de
360 dias contados a partir dos
60 dias iniciais de apreciação.

Lembramos que atualmen-
te os lançamentos dos créditos
relativos ao ativo imobilizado
são realizados pelo contribuin-
te, por ocasião da emissão da
nota de compra.  Pelas novas re-
gras da reforma tributária, além
de ter que fazer dois pedidos pe-
dindo autorização para se creditar,
teremos também os prazos para
apreciação destes pedidos esta-
belecidos no PLP 68. Este prazo
para apreciação, como vimos nos
artigos acima pode se estender por
mais de 12 meses. Salvo houver nova
regulamentação, pelas regras até
aqui, esta fruição poderia passar de
48 parcelas para 60 para o adqui-
rente.  Não é demais lembrar que
hoje este ICMS é recolhido á vis-
ta pelo fornecedor, apenas a uti-
lização pelo comprador e verda-
deiro pagador do imposto que é
parcelada. Esperamos que na
regulamentação seja definido este
prazo de fruição, para que ocorra á
vista, em uma única parcela.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
tributarista, articulista
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Efeitos da dengue
Aldo Nunes

Quiçá eu pudesse
evitar tudo isso. Mas
não tenho forças para
tal. Contaminei-me no
dia 09 de maio de
2024 e tive que aguar-
dar até 13 de maio
para ter a confirma-
ção. Nessa altura já
tinha certeza da mi-
nha contaminação e começava a
perder peso. Imediatamente rumei
para Brotas que comemorava sua
festa junina, para confirmar se era
verdadeira a notícia que a chuva
pesada que lá caiu, proporcionou
grandes estragos na cidade. Infe-

lizmente era verdade. E
pude constatar 'in loco'
e com testemunhas que
me acompanhavam.

As nossas cidades
interioranas estão mui-
to a depender da defesa
civil pois faltam recur-
sos dos órgãos governa-
mentais. Faltam ele-
mentos necessários
para conhecimento da

direção dos ventos, quantidade de
chuvas caídas.

Fomos de  São  Pedro  a
Brotas pelo Patrimônio de de
São Sebastião, após fomos a
cidade de Torrinha e volta-
mos por Santa Maria da Ser-

ra, estrada com mais de trin-
ta curvas, por onde viajei por
mais de três anos enquanto che-
fe do Posto Fiscal Estadual e
antes de me aposentar e fe-
char o Posto Fiscal na cidade
Brotas e transferido para Jaú.
De Torrinha até São Pedro vi-
mos então que essa rodovia está

muito a desejar e continua com
alto índice de periculosidade,
pois tem um alto fluxo de ca-
minhões e carretas.

Não vamos mais perder tem-
po com ladainhas que não vão sa-
tisfazer nossas intenções. Desejo a
todos os meus leitores um ótimo
final de semana e que Deus aben-
çoe a todos nós e nos ajude a resol-
ver estas pendências sem que haja
um conflito mundial.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal do
Governo do Estado de São
Paulo, aposentado E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

tes tipos de violações
sofridas pelos mais
idosos. Os casos mais
recorrentes incluem vi-
olência física, psicológi-
ca, patrimonial, sexual,
abandono e discrimina-
ção. São inúmeros os
casos de agressões,
principalmente verbais e
maus-tratos que partem

na maioria das vezes de pessoas
da própria família.

Em algumas situações, os abu-
sos são realizados na forma de be-
liscões, empurrões, tapas ou agres-
sões que não deixam sinais físicos.
Além disso, a violência psicológica
é uma realidade. Ela é caracteriza-
da por atos de humilhação, desva-
lorização moral ou deboche, que
abalam a autoestima do idoso e
podem desencadear situações de
isolamento, bem como depressão e
distúrbios nervosos. Os idosos qua-

André Naves

Neste sábado, 15
de junho, o mundo
voltará sua atenção
para uma das questões
mais urgentes em Di-
reitos Humanos com
a celebração do Dia
Mundial de Conscienti-
zação da Violência
Contra a Pessoa Idosa. Reco-
nhecido pela Organização das
Nações Unidas e pela Rede Inter-
nacional de Prevenção à Violência
à Pessoa Idosa desde 2006, este dia
destaca a urgência de maior proteção
a um dos grupos mais vulneráveis
de nossa sociedade.

No Brasil, já são mais de 30
milhões de brasileiros idosos e
é urgente o debate em torno do
tema. O Ministério dos Direitos
Humanos e  da Cidadania
(MDHC) alerta para os diferen-
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Políticas públicas eficazes para proteção do idoso

se nunca denunciam, por medo e
para proteger seus familiares.

André Naves, Defensor Públi-
co Federal e especialista em Direi-
tos Humanos e Inclusão, chama a
atenção para essa frequente sub-
notificação de abusos praticados
por familiares ou cuidadores. "Os
casos de violência contra os idosos
que chegam aos noticiários da TV
e aos jornais são apenas a ponta do
iceberg", alerta Naves.

A boa notícia é que vem au-
mentando o número de denúncias
recebidas diariamente pelo Dis-

que100, serviço gratuito e sigiloso
do Ministério dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania. Apenas de ja-
neiro a maio de 2023, o Disque 100,
da Ouvidoria Nacional de Direitos
Humanos, recebeu 47 mil denún-
cias e registrou 282 mil violações
referentes às pessoas idosas.

A necessidade de políticas pú-
blicas eficazes e de uma sociedade
mais empática nunca foi tão im-
portante para proteger os idosos.
"Viver a terceira idade com digni-
dade é um direito de todos. Preci-
samos exercitar a empatia e nos
colocar no lugar do outro, todos os
dias, para construir um futuro em
que todos possam envelhecer segu-
ros e respeitados", conclui o Defen-
sor Público André Naves.

André Naves, defensor
público,  especial ista
em Direitos Humanos
e Inclusão Social

Hortas, pomares e jardins

Será que asSerá que asSerá que asSerá que asSerá que as
novas geraçõesnovas geraçõesnovas geraçõesnovas geraçõesnovas gerações
poderão contarpoderão contarpoderão contarpoderão contarpoderão contar
com você paracom você paracom você paracom você paracom você para
esse projetoesse projetoesse projetoesse projetoesse projeto
salvífico?salvífico?salvífico?salvífico?salvífico?

José Renato Nalini

A casa é o refúgio
sagrado para as famíli-
as. O teto é uma reivin-
dicação legítima. A mo-
radia, um direito fun-
damental explicitado
na Constituição. Ver-
dade é que muitos
brasileiros ainda não
tiveram acesso à moradia. Uma
luta incessante, pois as demandas
são infinitas e os recursos escas-
sos. Mas uma boa parte da popula-
ção tem onde se abrigar.

Os felizes moradores de uma
residência digna têm condições de
colaborar com a salvação do pla-
neta. Ora, o planeta Terra está cor-
rendo risco? A Terra, propriamen-
te, não. Quem corre risco é a vida
que se distribui sobre seu solo. As
mudanças climáticas, resultantes
do aquecimento global, geram con-
sequências nefastas para toda es-
pécie existencial. Principalmente o
ser humano. E os mais vulneráveis
são os que mais sofrem. Exatamen-
te aqueles desprovidos de uma vida
compatível com o princípio da dig-
nidade humana.

Os proprietários de residênci-
as podem colaborar como? Man-
tendo hortas, jardins e pomares.
Isso era muito comum há não mui-
to tempo atrás. Infelizmente, a cul-
tura foi comprometida com o afã
de eliminar o solo natural. Tudo é
compactado, cimentado, concreta-
do, ladrilhado, azulejado. E não há
mais terra pura, onde as sementes
germinam, onde a natureza viceja.

Quem possui alguns centíme-
tros quadrados de terra pode e deve

preenchê-los com vege-
tação. De preferência,
nativa, no nosso caso,
espécie da Mata Atlân-
tica, o nosso bioma. Essa
vegetação, sob a forma
de árvores, arbustos,
qualquer espécie de
planta, ajudará a Terra
a dispor de temperatu-
ras saudáveis, comba-

tendo a onda de calor que mata
mais do que o frio. Ajudarão a re-
gular o regime de chuvas, pois onde
não há verde não há chuva. Onde
não há chuva não há água. Onde
não há água, não há vida.

Será que as novas gerações

poderão contar com você para esse
projeto salvífico? Sem isso, o aque-
cimento global continuará e, com
ele, a aceleração do processo de ex-
tinção de toda espécie de vida so-
bre este sofrido Planeta. Ele conti-
nuará a existir. Mas vai abrir mão
da presença do humano, inquili-
no infiel, que deteriora e lapida
o seu único habitat.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, docen-
te da Pós-graduação da
Uninove e Secretário Exe-
cutivo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Antonio Oswaldo
Storel

Éum privilégio
muito grande  viver
com o carisma de po-
der  levar a Palavra de
Deus a todas as gen-
tes, com a clareza, a
pedagogia e o teste-
munho necessários
ao pleno entendimento e acei-
tação da forma de vida que Ela
propõe. E o nosso padroeiro,
Santo Antonio, um frade fran-
ciscano, foi escolhido pelo Cria-
dor como um dos maiores pre-
gadores do Evangelho tendo re-
cebido o título de "Doutor da
Igreja" (Doctor Evangelicus).

Nascido em 15 de agosto de
1191 em Lisboa, Portugal e faleci-
do em 13 de junho de 1231, com 39
anos, em Pádua, Itália. Foi cano-
nizado em 30 de maio de 1232, na
Catedral de Espoleto, pelo Papa
Gregório IX. Em sua curta passa-
gem pela vida, deixou inúmeros
testemunhos de sua ligação ínti-
ma com Deus pelos vários mila-
gres que constam de sua biogra-
fia.  Em sua honra, existem os tem-
plos da Igreja de Santo Antonio de
Lisboa, na cidade de Lisboa, Por-
tugal e a Basílica de Santo Anto-
nio de Pádua (onde estão seus res-
tos mortais e sua língua milagro-
samente intacta), em Pádua, Itá-
lia. A sua fama de santidade le-
vou-o a ser canonizado pela Igreja

Católica pouco depois de
falecer, distinguindo-se
como teólogo, místico,
asceta (pessoa que se
consagra ao exercício
prático que leva à efeti-
va realização da virtu-
de,  à plenitude da
vida moral) e sobretu-
do como notável ora-
dor e grande tauma-

turgo (aquele que faz milagres).
Santo Antonio de Lisboa é

também tido como um dos inte-
lectuais mais notáveis de Por-
tugal do período pré-universitá-
rio. Tinha grande cultura, do-
cumentada pela coletânea de
sermões escritos que deixou,
onde fica evidente que estava
familiarizado tanto com a litera-
tura religiosa como com diversos
aspectos das ciências profanas. O
seu grande saber tornou-o uma
das mais respeitadas figuras da
Igreja Católica de seu tempo. Le-
cionou em universidades italia-
nas e francesas e foi o primeiro
Doutor da Igreja franciscano.

Sempre fui "vidrado" nas
pessoas que possuem o dom de
fazer uma bela pregação do
Evangelho, com eloqüência e tes-
temunho atingindo desde os ou-
vintes mais simples até os mais
intelectuais. Um palavreado que
sai do fundo do coração e vai
direto ao coração da gente. En-
tusiasma, comove e atrai para os
caminhos da Sagrada Palavra!

Querido SantoQuerido SantoQuerido SantoQuerido SantoQuerido Santo
Antonio, rogaiAntonio, rogaiAntonio, rogaiAntonio, rogaiAntonio, rogai
por nós, todospor nós, todospor nós, todospor nós, todospor nós, todos
os Antoniosos Antoniosos Antoniosos Antoniosos Antonios
e Antonias,e Antonias,e Antonias,e Antonias,e Antonias,
todo o povotodo o povotodo o povotodo o povotodo o povo
piracicabano epiracicabano epiracicabano epiracicabano epiracicabano e
seus governantes,seus governantes,seus governantes,seus governantes,seus governantes,
namorados,namorados,namorados,namorados,namorados,
casais e,casais e,casais e,casais e,casais e,
especialmente porespecialmente porespecialmente porespecialmente porespecialmente por
todos nós, pobres!todos nós, pobres!todos nós, pobres!todos nós, pobres!todos nós, pobres!

Frade franciscano e doutor da Igreja

Tive o privilégio de ouvir muitas
pregações (gravadas) de Dom
Helder Câmara. Sempre que
pude, não perdi a oportunidade de
ouvir a Dra. Zilda Arns falar: era a
própria Palavra encarnada! Apesar
de ter uma voz que não o ajudava
muito, adorava ler as pregações
escritas de Dom Eduardo Koaik que
deixou uma coletânea de artigos pu-
blicados em jornais como síntese da
Doutrina Social da Igreja. Sou fasci-
nado nas frases curtas e cheias de
Sabedoria de Madre Tereza de Cal-
cutá, assim como hoje o faz o nos-
so Papa Francisco: em poucas
palavras nos deixam ensinamen-
tos preciosos.

Mas, voltando a Santo Anto-
nio, conta-se que tanta era a sua
intimidade com Deus que inúme-
ros milagres foram testemunha-
dos durante sua curta vida. Em
determinada oportunidade, ten-

do se preparado para pregar ao
povo e este não tendo compareci-
do, pôs-se à beira do rio e come-
çou a falar do Evangelho aos pei-
xes que, aos montes começaram
a saltar na água à sua frente.

Como fazem falta nos dias
de hoje, pregadores assim! Pre-
gadores que não precisem fingir
quando falam para parecer que
estão falando de Deus, que ape-
nas deixem fluir as palavras que
nascem do coração como seiva
preciosa a "matar" a sede de es-
piritualidade dos que ouvem.

Por isso, nesta festa de Santo
Antonio, padroeiro de nossa cida-
de, padroeiro da nossa Catedral,
padroeiro dos pobres, dos namo-
rados, dos casais e meu padroei-
ro, que assumi depois de adulto
mas que minha mãe venerava des-
de o dia em que nasci, reunindo a
família e rezando o terço nas noi-
tes do dia 12 de junho, celebração
que continuo fazendo depois que
ela se foi. Também padroeiro do
meu filho mais velho, o Junior!

Querido Santo Antonio, ro-
gai por nós, todos os Antonios
e Antonias, todo o povo piraci-
cabano e seus governantes, na-
morados, casais e, especial-
mente por todos nós, pobres!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-ve-
reador (1997-2008), ex-
presidente da Câmara
Municipal (2001-2002)

Privatização aqui não,
senhor Tarcísio!

Professora Bebel

No dia 5 de ju-
nho afastei-me de
minhas funções como
segunda presidenta
da APEOESP, como
determina a lei eleito-
ral, devido à minha
condição de pré-can-
didata a prefeita de
Piracicaba, colocan-
do meu nome à dis-
posição do Partido dos Traba-
lhadores, ao qual sou filiada, de-
mais partidos que compõem a
"Federação Brasil da Esperan-
ça" e partidos que possam vir a
se aliar conosco.

Dedicar-me à pré-campa-
nha em Piracicaba não signifi-
ca que me afasto das lutas em
defesa da Educação, dos servi-
ços públicos e demais direitos e
interesses do povo paulista. Ao
contrário, como deputada es-
tadual, continuo trabalhan-
do  at ivamente  em todas  as
q u e s t õ e s  q u e  a f e t a m  a  p o -
pulação  paul i s ta ,  sobretu-
do as camadas mais pobres,
que vêm sendo duramente ata-
cadas pelo governo Tarcísio.

Por ser assim, não posso dei-
xar de registrar minha indignação
com a pretensão do governador,
concretizada na edição do decreto
68.597, de privatizar escolas públi-
cas no estado de São Paulo. Esta
indignação levou-me a protocolar
o Projeto de Decreto Legislativo
(PDL) nº 27/2024, para tornar sem
efeito esse decreto do governador.

É inadmissível que o gover-
nador Tarcísio de Freitas e seu
secretário da Educação, Renato
Feder, tratem a educação públi-
ca como espaço para negócios,
para introduzir empresas e gru-
pos privados em nossas escolas
para lucrarem com a gestão es-
colar.  A escola tem que ser pú-
blica, gerida democraticamente
pelos Conselhos de Escola, com
participação de professores, es-
tudantes, funcionários, pais,
que devem elaborar e zelar pela
implementação de seu projeto
político-pedagógico.

Não adianta o governador e
seu secretário dizerem que as em-
presas irão gerir a parte "não pe-
dagógica" das escolas. Não, a esco-
la pública não pode ser dividida em
áreas estanques. A gestão demo-
crática, como preveem a Constitui-
ção Federal e a Lei de Diretrizes e
Bases da Educação Nacional, alcan-
ça todos os assuntos relativos à
escola pública.

Temos experiência de vida su-
ficiente para saber que a privatiza-
ção pode se dar de múltiplas for-
mas. Ela pode se iniciar com a ter-
ceirização de serviços, com conces-
sões com a privatização de parte
das atribuições dentro da unidade
escolar. Porém, sabemos bem, o ob-
jetivo é a privatização total da edu-

cação no estado de São
Paulo, projeto esse que
sucessivos governos
tentaram implemen-
tar, mas tiveram que
enfrentar a resistên-
cia ativa da comuni-
dade escolar e dos
segmentos da popu-
lação comprometidos
com a defesa da edu-
cação pública.

Novamente, en-
frentaremos esse projeto de priva-
tização nas escolas, nas ruas, no
parlamento, no judiciário, nas

mídias e em todos os espaços
possíveis. O governador não en-
contrará em meu mandato, não en-
contrará nas organizações estu-
dantis, nos sindicatos e entidades
da área da educação, nos movimen-
tos sociais, nenhuma passividade
diante desse ataque.

Da mesma forma, não en-
contra passividade de nossa
parte quando lutamos e resisti-
mos contra a tentativa de con-
fisco de R$ 10 bilhões, em valo-
res atuais, das verbas da edu-
cação. Esse é o propósito da PEC
9/2023, que o governo tenta
aprovar na Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação da
ALESP. Semanalmente estão lá
os professores, os estudantes, os
movimentos sociais para dizer
não a esse projeto criminoso.

Resistiremos também à im-
plantação das escolas-quartel. O
Ministério Público Federal já deu seu
parecer: a lei aprovada debaixo de vio-
lência policial na ALESP é inconstituci-
onal.  Tenho dito e repito: cada escola
será uma trincheira de luta contra
a militarização da educação. Esco-
la é lugar de liberdade, de plurali-
dade, de ensinar e aprender, não
de disciplina militar.

Quero ser prefeita de Pira-
cicaba para cuidar de nossa ci-
dade em todos os seus aspectos,
inclusive em relação à educação.
E não perco meu vínculo e meu
compromisso com a luta por edu-
cação pública, gratuita, inclusiva,
de qualidade, para todos e todas.
Contem sempre comigo.

Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo PT,
segunda presidenta li-
cenciada da Apeoesp e
pré-candidata a prefeita
de Piracicaba
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 O milagre da língua
Na década de

1990, a Fran-ça deu o
grito de alerta: se não
reagirmos, dentro de
quatro gerações o in-
glês será a língua
universal. Nossos
idiomas morrerão e
serão apenas refe-
rências históricas.

Na real idade,
a língua é um instrumento
d e  i d e n t i d a d e  e  c u l t u r a .
Hoje, mais do que nunca,
tornou-se ,  também,  uma
fundamental ferramenta da
identidade nacional.

Quando em 1989 visitei An-
gola, o Presidente José Eduar-
do dos Santos falou-me da difi-
culdade dos projetos de educa-
ção e das relações tribais, pela
barreira das línguas. Disse-lhe
que o colonizador português,
que tantos erros cometeu, dei-
xou um instrumento político
que podia ser a chave da unida-
de nacional: a língua. Dei-lhe o
exemplo do Brasil, onde a lín-
gua portuguesa foi o veículo do
país continente, valendo-se dela,
idioma de cultura, para forjar a
unidade e a identidade nacional.

Veja-se, agora, o que ocorre
no mundo. A Catalunha reeduca
o seu povo no catalão, língua ofi-
cial, para ter identidade. Na Ar-

gélia, com o radicalismo
que vive o país, proíbe-
se falar francês, e o ára-
be é declarado única lín-
gua a ser falada. A Chi-
na tem como um dos
seus grandes problemas
os quarenta idiomas e
dialetos que lá existem.
A URSS fracionou-se
muito pelo artificialismo

da unidade, dividida em nações
que falavam a sua própria língua.

O português foi para nós,
brasileiros, com o nosso gê-
nio, aquilo que hoje se desco-
bre: a importância da língua
na construção política.

A aventura do português é,
sem dúvida, impressionante.

Ao iniciar, no século XV, sua
expansão para fora da faixa mais
ocidental da Península Ibérica, ga-
nhou primeiro o Atlântico e depois
o Índico, fixando-se nas ilhas e em
pequenos e numerosos portos ao
longo das praias que bordejam o
que os gregos chamavam de Rio
Oceano. Língua de marinheiros,
tornou-se o idioma de ligação den-
tro dos breves espaços das feitori-
as e o falar do comércio com os
povos que lhes eram vizinhos. Im-
pôs-se como língua de beira-mar e
de viagem, insulana, quer a cercas-
se o mar ou a isolassem a estra-
nheza e a hostilidade das terras que

a envolviam. Isso não impediu que
se tornasse a língua franca do mer-
cadejo nos litorais da África e do
sul da Ásia; que se fizesse a língua
de corte, a exemplo do que sucede-
ra com o francês na Europa do sé-
culo XVIII, em reinos africanos
como os do Benim, do Congo e do
Warri; que entregasse palavras e
modos de dizer a numerosas ou-
tras línguas, do iorubano ao ja-
ponês; que marcasse profunda-
mente não só o vocabulário, mas
também a sintaxe de idiomas
como o paplamento e o urrobo;
que criasse novas línguas, como
os crioulos de Cabo Verde, de Ca-
samansa, da Guiné-Bissau, de São
Tomé e Príncipe e de Ano Bom, e
os papiás de Málaca, do Ceilão,
de Macau, do Timor e da Índia.

Depois ela, que não tinha ter-
ra para ser falada, achou o Brasil
e, aqui, foi a língua dos bandei-
rantes, dos faiscadores, dos des-
cobridores, parando apenas na
imensidão da floresta ou nas en-
costas das grandes montanhas.

Por isso a globalização é
uma ameaça às línguas nacio-
nais. Devemos defendê-las.

Cada país, ao seu modo, con-
tra a invasão da cultura enla-
tada, resistindo contra a unifi-
cação dos valores espirituais, na
razão em que estes se tornam
objetos de comércio, apenas um
item na pauta de exportação.

A questão nacional passa por
aquela do idioma. Não só a esfe-
ra religiosa, mas também a lín-
gua constitui uma trincheira im-
portante contra a desagregação
cultural, a invasão de outros va-
lores, a mutilação da identidade
de um povo. A resistência de
muitas nações constitui exata-
mente nisso: a falar o seu pró-
prio idioma, apesar da repressão
dos dominadores. A esse respei-
to, temos inúmeros exemplos.

A língua é signo, mas é tam-
bém afirmação de identidade; é
código, mas também forma de
resistência; instrumento de co-
municação, mas também repo-
sitório de valores espirituais ca-
ros a uma determinada cultura.

No Brasil, a língua por-
tuguesa cumpre essa função
pol í t ica ,  que é  conservar
nossa identidade e assegu-
rar a unidade nacional.

———
José Sarney, ex-pre-

sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Ademir Martins

Aqui nas Américas do Nor-
te, Central e Sul o carrapato  es-
trela (Amblyomma cajennense)
é muito estudado nas áreas
da veterinária e da Saúde Pú-
blica, devido a prejuízos a cria-
dores de animais e da transmis-
são de doenças aos seres huma-
nos (Febre Maculosa).

O carrapato estrela mais co-
nhecido aqui no Brasil é o da espé-
cie Amblyomma cajannense e Am-
blyomma sculptum, conhecido no
meio popular como carrapato-estre-
la, carrapato-do-cavalo, rodoleiro,
micuim e carrapato vermelhinho.

O da espécie Amblyomma
cajannense é encontrado so-
mente na região do Amazonas
aqui na América do Sul e nos
países da Venezuela e Guiana.
Porém essa espécie não se en-
contra nos Estados do Pará,
Rondônia, Roraima e Tocantins,
já o da espécie Amblyomma
sculptum é encontrado em to-
dos os Estados Brasileiros e
está sendo estudado nas áre-
as da veterinária brasileira e
Saúde Pública, devido a sua
transmissão da doença da Fe-
bre Maculosa Brasileira como
já foi comentado acima.

Através da picada do carra-
pato estrela Amblyomma sculp-
tum é transmitida a bactéria R.
rickettsii aos seres humanos cau-
sando a doença Febre Maculosa
Brasileira, sendo esse carrapato
muito agressivo aos seres humanos.

Os principais hospedeiros são
os equinos, capivaras e as antas
em todos os estágios parasitários
da espécie Amblyomma cajannen-
se e Amblyomma sculptum (lar-
va, ninfa ou adulta), bem como
outros animais também podem
serem hospedeiros dessa espécie,
inclusive nós seres humanos. 

Todo cuidado é essencial
pois nos meses mais quentes e
úmidos (outubro a março) a

maior ocorrência de acidentes é
com o carrapato estrela adulto,
já nos períodos secos (abril a se-
tembro) os acidentes são com as
larvas, predominante de abril a
julho e as ninfas do carrapato
estrela é de junho a outubro. 

Por isso a recomendação é
evitar locais (matas, lagoas, la-
gos, rios, riachos, etc) onde ani-
mais silvestres como as capiva-
ras, antas e outros animais que
possam estar com suspeita de
contaminação estejam circu-
lando e pastando, bem como
pastos  onde  possam estar
equinos contaminados.

Portanto, qualquer sintoma
de febre alta acompanhada de dor
de cabeça, dor no corpo, falta de
apetite, desânimo, manchas aver-
melhadas que crescem e tornam-
se salientes, procurar uma Uni-
dade de Saúde, Santa Casa e Hos-
pitais com a maior urgência. 

Febre Maculosa Brasileira
mata seres humanos e animais.

Em caso de dúvidas ligar
para 192 - Serviço de Atendi-
mento  Móvel  de  Urgência
(SAMU) ou 193 Resgate do Cor-
po de Bombeiros para o socor-
ro até uma Unidade de Pronto
Atendimento (UPA), Santa Casa
ou Hospital. (Fonte: Comunica-
do Técnico 132/2015 - Empresa
Brasileira de Pesquisas Agro-
pecuária (Embrapa).

———
Ademir Martins, bacharel
em Serviço Social (IMI) e
licenciado em Ciencias
Naturais (USP/Esalq)
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Carrapato estrela e
a Febre Maculosa
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Walter Naime

Não há lugar su-fi-
ciente para co-locar o
produto da escava-
ção e não há toalha
que chegue para en-
xugar tanto gelo.

No vasto universo
das probabilidades e
das estatísticas, onde
computadores modernos calculam
o incalculável, há conceitos que de-
safiam a lógica e a razão humana.
"Cavar buraco na água" e "enxu-
gar gelo" são expressões que ilus-
tram esforços fúteis, onde a pos-
sibilidade do sucesso é, teorica-
mente, nula. Mas como a mate-
mática e a ciência podem ajudar a
distinguir o possível do impossível
e evitar a perda de tempo?

A lei das probabilidades é
uma ferramenta poderosa para
avaliar o que pode ser realizado.
No entanto, muitas vezes, há uma
linha tênue entre o possível e o
impossível. Alguns esforços po-
dem parecer infrutíferos à primei-
ra vista, mas, com análise estatís-
tica detalhada e modelagem com-
putacional, o improvável pode, oca-
sionalmente, se revelar viável.

Outros exemplos de esforços
aparentemente inúteis podem ser
encontrados na história da huma-
nidade, como a tentativa de voar
antes da invenção do avião ou a
busca por cura de doenças antes do
advento da biotecnologia moderna.

A vida humana é repleta de
contradições entre o possível e o
impossível. Pessoas que veem a
impossibilidade baseada em seu
potencial são aquelas que reco-
nhecem seus limites e trabalham
dentro deles para alcançar o su-
cesso. Os grandes feitos da hu-
manidade são resultado de indi-
víduos que se recusam a aceitar o
impossível, desafiando constan-
temente as barreiras do conheci-
mento e da capacidade humana.

A determinação e o conhe-
cimento são os pilares que
transformam o impossível em
possível. Aqueles que enxergam
essas oportunidades têm uma
visão clara do que pode ser al-
cançado, enquanto os que não
percebem essa distinção tendem
a desistir diante dos desafios.

Em diversas áreas das ciênci-
as, como a física teórica e a biome-
dicina, encontramos exemplos de
desafios que pareciam insuperá-

Cavar buraco na água
e enxugar gelo

veis, mas que, com pes-
quisa e desenvolvimen-
to, foram superados. A
mente humana, com sua
capacidade de adapta-
ção e perseverança, in-
terpreta esses desafios
como obstáculos a se-
rem vencidos, evitando
a admissão de derrota na
busca por soluções.

Ao longo da história, mui-
tas vezes o que parecia impossí-
vel se transformou em realida-
de. A exploração espacial, a de-
codificação do genoma humano
e a criação da internet são exem-
plos de feitos que mudaram nos-
so posicionamento em relação ao
que consideramos possível.

Avaliar o custo-benefício de
perseguir o possível versus o im-
possível é crucial. Embora a ex-
ploração de conceitos aparente-
mente inúteis como "cavar bura-
co na água" possa parecer des-
perdício de recursos, a investiga-
ção cuidadosa pode levar a des-
cobertas inesperadas e valiosas.

A determinação e a fé podem
desempenhar um papel significa-
tivo na superação dos desafios.

Antes de escrever esta crô-
nica, a tarefa de transferir essas
ideias para o papel parecia im-
possível. No entanto, a reflexão
profunda revela que tudo é pos-
sível quando se focam nas possi-
bilidades. Mesmo conceitos como
cavar um buraco na água e en-
xugar gelo podem ser vistos
como metáforas para a persis-
tência e a criatividade humanas.

A mensagem final é clara: o
impossível pode ser alcançado com
determinação e uma compreensão
profunda de nossas capacidades e
limitações. Cavar um buraco na
água e enxugar gelo são esforços que
simbolizam nossa fragilidade fren-
te ao desconhecido, mas também a
nossa incrível capacidade de trans-
formar sonhos aparentemente inal-
cançáveis em realidades tangíveis.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Fim da saidinha de presos: a
propaganda opressiva venceu
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Marcelo Aith

"Abandonai toda a esperança,
vós que entrais". Esta frase, escrita
no portão do Inferno, da "Divina
Comédia", de Dante Alighieri, de-
veria estar na entrada de quase
todas as unidades prisionais bra-
sileiras. O sistema prisional brasi-
leiro é cruel, degradante, desuma-
no e todos os demais adjetivos si-
milares que possam vir à cabeça.

Esse anacrônico e obsoleto sis-
tema carcerário, que não ressocia-
liza nem impede que haja o arrefe-
cimento de crimes, que não ini-
be a reincidência e nem impede que
jovens comecem a delinquir. Esse
arcaico e obsoleto sistema, máqui-
na de fazer crueldades e desuma-
nidades às pessoas presas, per-
de um dos poucos instrumen-
tos eficazes de manutenção do
bom convívio social que eram as
saídas temporárias.

Embalados por uma publi-
cidade opressiva que inflama o
consciente coletivo com a ideia
que as pessoas que cometem al-
gum tipo de crime tem que sofrer
as consequências de seus atos, in-
dependentemente do status caóti-
co dos presídios, o Congresso
Nacional derrubou o veto presi-
dencial, que restabelecia, em parte,
a saída temporária, importante
instrumento de reinserção do
condenado na sociedade.

Passados alguns dias da
derrubada do veto, restam al-
guns rescaldos dessa infeliz de-
cisão do Congresso Nacional a
serem elucidados.

Falando em rescaldo, lembro
do meu avô João, imigrante Sírio,
que diante de qualquer dificulda-
de falava sobre a enxurrada. Dizia
ele: "quando a enxurrada vem, não
queira segurá-la com seus braços,
deixa-a passar e no outro dia, quan-
do o sol raiar, verá os estragos". É
exatamente isso que tratarei aqui! O
que sobrou após o estrago feito pelo
Congresso Nacional ao praticamen-
te extinguir a saída temporária.

Com a derrubada do veto, fi-
cou em suspenso a definição, por
exemplo, da situação das pessoas
que já estavam cumprindo suas
penas antes da entrada em vigor
da Lei 14.843/2024. Serão preser-
vados os seus direitos ou a norma
retroagirá para alcançá-los, impe-
dindo-os de fruir do direito? Para
responder a essa dúvida, há que
ser analisada a natureza jurídica
na referida norma, ou seja, é uma
norma penal ou processual penal?

Os desavisados perguntarão:
o que isso tem a ver com a aplica-
ção imediata da Lei que prati-
camente extinguiu a "saidinha"?
Por que não impedir esses "cri-

minosos" do direito à saída
temporária imediatamente?

A resposta é simples: se reco-
nhecermos a Lei de Execução Pe-
nal como uma norma de natureza
penal (material ou substancial), a
nova Lei somente alcançará aque-
les que iniciarem a execução de suas
penas após a entrada em vigor da
norma. Já se considerarmos a
natureza processual penal da Lei
de Execução Penal, as alterações
introduzidas pela nova lei alcan-
çarão, como regra, as pessoas
que já estão cumprindo a exe-
cução (tempus regit actum).

Para melhor compreender-
mos as diferenças, nada mais
pertinente do que trazer exem-
plos. Um exemplo de norma pe-
nal são as regras de fixação da
pena e os tipos penais,  que defi-
nem o conceito de crime e que
estabelecem as causas de extinção
da punibilidade. Por outro lado, as
normas processuais são aquelas
destinadas a regular a relação
jurídica entre as partes (acusa-
ção e réus) e os atos do juízo.

O leitor deve imaginar: que
pueris esses exemplos! No que re-
percutem na execução penal?

Para responder essa nova in-
dagação, temos que mergulhar,
não muito profundamente, na
busca por entender o que se exe-
cuta após o trânsito em julgado
da sentença penal condenatória.

Pois bem.
Vamos lá com outro exem-

plo. Suponhamos que uma pes-
soa é condenada a 9 anos pri-
são, em regime inicial fechado,
o que se executa?

Executa-se o comando cons-
tante da sentença, ou seja, a pena
privativa de liberdade. Socorrendo-
se do exemplo acima, consideran-
do que a pena é o objeto central da
execução, bem como que para se
fixar a pena há que se buscar re-
gras previstas no Código Penal, ine-
quivocamente estamos diante de
uma de norma material (penal).

Para além disso, não se pode
olvidar que a Lei de Execução Pe-
nal regula a vida do condenado
durante a privação da liberdade de
locomoção, na medida em que es-
tabelece os seus direitos e deveres,
bem como as regras de progressão
de regime, remição de pena, livra-
mento condicional, etc., todas liga-
das umbilicalmente à pessoa do
preso. Todas implicam efetivamen-
te no cumprimento da pena. Assim
reconhecer a natureza material (pe-
nal) da norma se impõe.

Com efeito, reconhecendo-
se a natureza penal da Lei de
Execução, nenhuma alteração
legislativa, como as impostas
pela Lei 14.843/2024, que supri-

miu direitos dos executados,
pode alcançar as pessoas que já
estão cumprindo as suas penas.

Portanto, as execuções inicia-
das antes 11 de abril de 2024, não
são alcançadas pela alteração, as-
sim farão jus as saídas temporári-
as, haja vista que trouxe regras que
agravam o cumprimento da pena.

Há algumas decisões corajo-
sas e importantes nos Tribunais
brasileiros, como a proferida pelo
Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais: "A Lei 14.843/24, que alterou
disposições da LEP, tornou o cum-
primento da pena mais gravoso ao
condenado por crime hediondo,
passando a proibir o deferimento
da saída temporária e do trabalho
externo sem vigilância direta. Por-
tanto, a referida norma, ao menos
neste ponto, possui inegável cono-
tação material, não podendo retro-
agir em prejuízo do paciente, con-
forme comando constitucional pre-
visto no art.5, XL, da CF".

O artigo 5º, inciso XL, da
Constituição da República, aponta
que "a lei penal não retroagirá, salvo
para beneficiar o réu". Com efeito, ao
retirar um direito do executado - que
possibilitaria que ele, após o cum-
primento de parte de sua pena e
estando no regime semiaberto, sa-
ísse do cárcere por um determina-
do período para retomar o conví-
vio familiar e frequentar curso su-
pletivo profissionalizante - estará
impondo ao executado um grava-
me, portanto, não pode retroagir.

Inequivocamente, a alteração
agravou o cumprimento da pena e
não pode ser aplicado imediata-
mente às execuções em curso.

Com isso, o Poder Judiciá-
rio será submetido a um gran-
de desafio quando começarem
a surgir em larga escala pedi-
dos de saída temporária, uma
vez que a grande mídia iniciará
uma batalha para convencer a
população que o judiciário, se
deferir os pedidos, estará com-
pactuando com a impunidade,
ou alguém duvida que será esse
o discurso?

Já durante a votação no Con-
gresso Nacional dos vetos presiden-
ciais, deputados e senadores, favo-

ráveis à derrubada do veto, fize-
ram calorosos discursos recheado
de meias verdades, distorcendo
realidade. Um exemplo claro foi o
discurso do Senador Flávio Bolso-
naro, relator do projeto de lei no
Senado, que homenageou um poli-
cial que foi assassinado por um con-
denado que estava no gozo da saí-
da temporária: "Foi assassinado
covardemente por uma dessas pes-
soas que saiu durante a 'saidinha'
e não só não retornou como matou
um pai de família, um policial mili-
tar. Então nós temos a obrigação
de completar o serviço agora: não
vamos abrir mais brecha nenhu-
ma para esse tipo de benefício. O
voto é não, a favor das vítimas e
contra os bandidos".

Porém, a realidade nacional é
absolutamente diversa do fatídico
episódio envolvendo o Policial Mi-
litar mineiro. Em verdade, o índice
de não regresso após a saída tem-
porária é de 2% a 5%, sendo o per-
centual de crimes cometidos por li-
berados durante esse período é in-
ferior a 1%. Um importante para-
digma foi a situação no Estado de
São Paulo, que no período nata-
lino de 2023, 34 mil presos tive-
ram o direito à saída temporária,
sendo que apenas 1,5 mil não re-
tornaram no prazo estabelecido no
decreto. No entanto, somente 81
cometeram algum tipo de deli-
to, ou seja, aproximadamente
0,23% praticaram crime.

Não se está aqui a diminuir a
dor daquele que foi vítima da con-
duta delitiva, mas sim objetiva si-
nalizar a desproporcionalidade da
restrição do direito por conta de
atos de uma ínfima minoria.

Dessa forma, caberá ao Judi-
ciário brasileiro decidir se segue as
regras concernentes a irretroativi-
dade do direito material, haja vis-
ta que a Lei de Execução Penal traz
regras substantivas (penais), ou
atender ao clamor social, eivado de
informações divorciadas da reali-
dade, e restringir o direito daque-
les que já estavam cumprindo suas
penas quando da entrada em vi-
gor da Lei 14. 843/24.

Oxalá, que o entendimento
dos juízes seja pela aplicação do
artigo 1º da Lei de Execução Pe-
nal, que preconiza como um dos
objetivos proporcionar condi-
ções para a harmônica integra-
ção social do condenado.

Marcelo Aith, advogado
criminalista. Mestre em
Direito Penal pela PUC-
SP. Latin Legum Magis-
ter (LL.M) em Direito
Penal Econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP.
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Unidade 2 do Hospital São Lucas
será inaugurada neste sábado
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São Pedro conclui
e protocola Planos
Municipais

Localizada no bairro São Benedito, unidade vai funcionar das 7h às 19h
para realizar procedimentos de baixa complexidade; inauguração hoje

Divulgação/Prefei tura

Se a história do Hospital Be-
neficente São Lucas fosse uma fic-
ção, estaria vivendo seu clímax, ou
momento mais importante, neste
sábado (15), quando a unidade 2
será inaugurada, às 10h. Mas de
ficção, a trajetória do hospital não
tem nada. Marcada por momen-
tos de glória e tragédia, a história
do hospital começa em 1904 e sem-
pre foi uma importante referência
na saúde dos são-pedrenses ou de
quem escolheu a cidade para viver.

Quase 100 anos depois, em
2005, a Santa Casa sofreu uma in-
tervenção e passou a ser adminis-
trada pelo município, o que já era
um indício da crise que abateu a
instituição.  Em 2010, em um dos
momentos mais críticos, a entida-
de perdeu a filantropia e ficou pra-
ticamente sem realizar procedimen-
tos. Até os partos precisavam ser
realizados em outras cidades.

Em 2013 teve início um
grande processo de recuperação
da unidade. Com investimentos
na estrutura física e na admi-
nistração, a entidade conseguiu
o que quase ninguém acredita-
va: recuperou a filantropia, em
setembro, e começou a retoma-
da dos serviços ofertados.

Em 2015, um novo revés:
por conta de uma dívida anti-
ga,  o  hospital  foi  a  lei lão.
Felizmente,o final foi feliz:  a Pre-
feitura de São Pedro conseguiu fa-
zer um acordo e adquiriu o prédio
e o terreno do hospital.

Para melhorar ainda mais a
estrutura do hospital, não faltaram
empenho e dedicação. Com recur-
sos do município, estaduais, fede-
rais e de emendas parlamentares,
o hospital fez reformas, adquiriu
equipamentos de ponta e a cada dia
ampliava a oferta de serviços.

As melhorias garantiram
maior repasse de recursos. Em
2017, aconteceu um aumento no
teto MAC, valor repassado para
custeio de ações e serviços de saú-
de para ações de média e alta
complexidade ambulatorial e
hospitalar. Também em 2017 o
hospital conquistou a adesão defi-
nitiva ao PROSUS, que garantiu,
na prática, o "congelamento" de
uma dívida de aproximadamen-
te R$ 20 milhões por 15 anos.

Em 2018 aconteceu a inaugu-
ração de uma ampla reforma, com
início de prestação de vários servi-
ços e exames. Entre as mudanças
realizadas no hospital estão refor-
mas do ambulatório, recepção, far-
mácia, lavanderia, maternidade,
centro cirúrgico, que passou a con-
tar com três salas; reforma nos lei-
tos e a construção do Centro de
Imagens, com oferta de exames
como ultrassom com dopler,
mamografia, raio-X digital, en-
doscopia e colonoscopia.

No ano seguinte, mais um
exame começa a ser oferecido:
tomografia, graças a um equi-
pamento de última geração ins-
talado no hospital. Em 2020,
com a pandemia, começaram a
funcionar 10 leitos de UTI, me-
dida que fez toda a diferença
nos picos de internação causa-
dos pela epidemia do Covid.

NOVO CAPÍTULO - Em no-
vembro de 2022, após várias nego-
ciações, foi anunciada a aquisição
de um imóvel pelo hospital: um
prédio de aproximadamente 1.000
metros quadrados que pertencia à
família Chalita. Logo em seguida
começaram as obras de reforma do
local, no bairro São Benedito.

Em janeiro de 2024, outro fato
histórico aconteceu no hospital: a
captação de órgãos para transplan-
te, algo inédito em São Pedro. E
neste sábado, quando a unidade 2
for oficialmente inaugurada, mais
uma etapa importante terá início.

Com 12 leitos, 3 salas cirúrgi-

cas, 10 consultórios, 3 recepções,
sala de raio-X, ar condicionado cen-
tral, gerador, rede de gases, far-
mácia e outros departamentos, a
nova unidade vai funcionar como
hospital dia, das 7h às 19h e desa-
fogar o atendimento do Hospital
São Lucas, que já não consegue dar
conta de toda a demanda.

No local serão realizadas ci-
rurgias de pequeno porte, que
não exigem internação de mais
de um dia, como as vasculares
ou oftalmológicas, além de outras.

Administradora do Hospital
São Lucas, Miriam Souza classifi-
ca a nova unidade de saúde como
conquista. "A decisão de adquirir e
reformar um novo imóvel para o

hospital foi baseada em algumas
deficiências que o São Lucas tem
atualmente. São 72 leitos, 10 de-
les de UTI, mas para algumas
ações como mutirão e agenda
cirúrgica completa, o espaço se
tornou insuficiente", relata.

Para o prefeito Thiago Silva
essa é uma das maiores conquistas
da área da saúde que chega para
dar ainda mais suporte e qualida-
de no atendimento à população.

Hoje com atendimento que vi-
rou referência regional, o hospital
celebra mais este avanço. "Não
foi um caminho fácil, mas mostra-
mos que é possível fazer, com bas-
tante dedicação, esforço e pla-
nejamento", afirma Miriam.

A inauguração da Unidade 2 do Hospital São Lucas acontece
neste sábado, às 10h, no bairro São Benedito

No último dia 7, durante a
Semana do Meio Ambiente, os Pla-
nos Municipais de Meio Ambiente
foram oficialmente concluídos e
protocolados na Câmara Munici-
pal de São Pedro. Este marco re-
presenta a culminação de um
processo iniciado em janeiro de
2023, quando o prefeito Thiago
Silva, junto com a equipe da Co-
ordenadoria de Meio Ambiente,
iniciou a elaboração destes planos
essenciais para o desenvolvimento
sustentável do município.

A elaboração dos planos con-
tou com a participação ativa da
comunidade de São Pedro, por meio
de diversas oficinas e audiências
públicas, garantindo um processo
inclusivo e transparente. Cada pla-
no foi cuidadosamente analisado e
discutido, recebendo a aprovação
do Condema (Conselho Municipal
de Defesa do Meio Ambiente).

Foram elaborados o Plano
Municipal de Arborização Urbana
(PMAU), o Plano Municipal de
Educação Ambiental (PMEA) e
o  Plano Municipal de Mata Atlân-
tica e Cerrado (PMMAC).

Focado no planejamento e ges-
tão da arborização no município, o
PMAU busca proporcionar mais
áreas sombreadas e melhorar a
qualidade de vida urbana com pro-
dução de mudas, plantio e ma-
nutenção de árvores de espéci-
es adequadas nas calçadas, par-
ques, praças e áreas verdes. O
PMAU diagnosticou uma oportu-
nidade de plantio de 11 mil mudas
na área urbana até 2035.

O PMEA orienta a implemen-
tação de ações de Educação Ambi-
ental tanto no ensino formal quan-
to no não formal, promovendo o
desenvolvimento sustentável e a
formação de cidadãos conscientes.
O PMEA diagnosticou 6 projetos
envolvendo educação ambiental
nas escolas e 6 espaços para a
prática de educação ambiental
em ambientes não formais, e
prevê a institucionalização de

campanhas e incentivo a iniciati-
vas de grupos da sociedade civil
para potencialização da educação
ambiental em São Pedro.

O PMMAC fortalece o papel do
município na conservação, restau-
ração e manejo da vegetação nati-
va, com especial atenção às áreas
de preservação hídrica, traçando
estratégias para a redução de veto-
res de pressão e para maior resili-
ência climática em São Pedro. O
PMMAC diagnosticou apenas
14,55% de cobertura vegetal do bi-
oma Mata Atlântica e 3,54% do
Cerrado e 7,2 mil hectares sem flo-
resta nas margens de Áreas de Pre-
servação Hídricas do município. O
plano prevê a recuperação de 1.000
hectares até 2030.

"A conclusão e protocolo des-
tes planos representam um avanço
significativo para o nosso municí-
pio. São instrumentos estratégicos
que vão nortear nossas ações a cur-
to, médio e longo prazo, garantin-
do que São Pedro cresça de forma
planejada e sustentável," afirmou
o prefeito Thiago Silva. "A partici-
pação popular foi fundamental nes-
se processo, e estamos orgulhosos
do resultado alcançado."

O coordenador de Meio Am-
biente, Rogério Bosqueiro Jr., tam-
bém destacou a importância dos
planos para a gestão pública: "A
importância desses planos reside
na capacidade de organizar e re-
gular a execução de políticas públi-
cas ambientais, influenciando po-
sitivamente o dia a dia dos mora-
dores de São Pedro. Com a previ-
são de monitoramento, avaliação e
controle social, esses documentos
são essenciais para a sustentabili-
dade e qualidade de vida no muni-
cípio". Agora, com os planos proto-
colados na Câmara dos Verea-
dores, espera-se a aprovação le-
gislativa para que as ações prá-
ticas possam ser implementa-
das, trazendo benefícios imedi-
atos e duradouros para toda a
comunidade de São Pedro.

Documentos foram oficialmente concluídos e protocola-
dos na Câmara Municipal de São Pedro

Divulgação/Prefeitura
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São Pedro celebra sua fé e tradição
com festas, shows e com devoção
Até o início de julho, acontecem a 118ª Festa de Santo Antônio e
a 131ª Festa em Louvor a São Pedro e São Sebastião

O mês de junho chegou e,
com ele, o tempo de celebrar
duas das mais tradicionais festas
religiosas de São Pedro e região. É
o caso da 118ª Festa de Santo An-
tônio e da 131ª Festa em Louvor a
São Pedro e São Sebastião, im-
portantes santos católicos.

A intensa programação se
divide entre a Igreja Matriz, na
Praça Gustavo Teixeira, centro
da cidade, e a Capela de Santo
Antônio, no Alto da Serra de São
Pedro, onde será festejado o dia do
santo casamenteiro nesta quinta-
feira, 13, com a celebração de uma
missa e a benção dos pães e mas-
tro, a partir das 19h. Outro mo-
mento aguardado é a benção do
bolo e do pão de Santo Antônio,
símbolo de devoção e esperança
para muitos participantes.

Na próxima sexta-feira, 14,
acontece a missa na capela, que será
realizada às 19h, marcando o iní-
cio das celebrações litúrgicas. Já
no sábado, dia 15, outra missa
na capela ocorrerá no mesmo
horário, proporcionando aos
devotos mais uma oportunida-
de de oração e agradecimento.

O evento se estende até do-
mingo, dia 16 de junho, com
missas diárias, quermesse, sho-
ws e barracas repletas de muitas
delícias, como churrasco, frango,
leitoa, pastel, batata, polenta, bolo,
doces e muito mais.

São Pedro e São Sebastião - Já
a 131ª Festa em Louvor a São Pe-
dro e São Sebastião será nos fins
de semana de 28 a 30 de junho e de 5
a 7 de julho. A novena será iniciada
dias antes, em 20 de junho, e rezada
ao longo de nove dias consecuti-
vos, até 28 de junho, às 19h.

No dia 29, às 9h, será minis-
trada a missa solene e a procissão
com a benção do mastro, além de

um bingo, às 14h. Para encerrar a
programação, no dia 7 de julho,
será promovido um leilão, às 15h,
nas redondezas da Igreja Matriz.

O evento promete ainda mais
animação e atrativos para toda a
família, com quermesse e shows
todos os dias, além de churrasco,
frango, leitoa, bisteca no pão, pas-
tel, batata, polenta, lanches, bolo,
doces e muito mais.

Confira programação
detalhada das duas festas:

118ª Festa de Santo Antônio
Quinta-feira, dia 13, às 19h -

Dia de Santo Antônio; Missa com
bênção dos pães e Mastro

Sexta-feira, dia 14, às 19h -
Missa na Capela e show de Lê Ba-
tista e Trio

Sábado, dia 15, às 19h - Mis-
sa na Capela e show de Sheba e
Projeto Modão

Domingo, dia 16, às 9h30 -
Missa Sertaneja e Procissão; Ben-
ção do bolo de Santo Antônio e
show de Claudemir & Moisés

131ª Festa em Louvor a
São Pedro e São Sebastião

20 a 28 de junho, às 19h -
Novena

29 de junho, às 9h - Missa solene
e procissão, benção do mastro

30 de junho, às 9h - Missa
sertaneja e benção do bolo

30 de junho, às 19h - Mis-
sa na Matriz

28 de junho - Orquestra de
Violeiros

29 de junho - Nilson Santos
30 de junho - Claudemir &

Moisés
05 de julho - Os Piracicabanos
06 de julho - Anderson Santos
07 de julho - Sheba e Pro-

jeto Modão

118ª Festa de Santo Antônio acontece neste fim de semana, no
alto da Serra de São Pedro

131ª Festa em Louvor a São Pedro e São Sebastião será nos fins
de semana de 28 a 30 de junho e de 5 a 7 de julho

Divulgação/Prefei tura
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Projeto que cria
Conselho da Mulher é
aprovado na Câmara

A Câmara Municipal aprovou,
na última segunda-feira (10), o Pro-
jeto de Lei no 57/2024, da Prefeitu-
ra de São Pedro, que institui o Con-
selho Municipal dos Direitos da
Mulher (COMDIM), órgão colegia-
do, de caráter permanente, delibe-
rativo e consultivo, vinculado à Se-
cretaria Municipal de Saúde de De-
senvolvimento Social de São Pedro.

O objetivo da administração
municipal é formular diretrizes e
políticas públicas que visem assegu-
rar os direitos da mulher, conside-
rando a igualdade e equidade de
gênero, bem como fomentar a in-
clusão da população feminina nas
atividades políticas, econômicas,
sociais e culturais.

Entre as inúmeras funções do
COMDIM está a adoção de medi-
das de prevenção à violência
contra a mulher, coordenação
da Conferência Municipal de
Políticas Públicas para a Mulher
e a implementação do Plano Na-
cional de Políticas para as Mu-
lheres em âmbito municipal.

O COMDIM será composto
de cinco mulheres, integrantes ti-
tulares, e igual número de su-
plentes: representantes da Coor-
denadoria de Desenvolvimento
Social; da Secretaria de Gover-
no; da Secretaria de Educação;
da Secretaria de Saúde; e uma
representante da sociedade civil.

O plenário do COMDIM rea-
lizará reuniões sempre que convo-
cado pela presidência ou por soli-
citação de, no mínimo, 1/3 (um
terço) de suas representantes.

Maria da Penha - A Prefeitu-
ra de São Pedro vem fortalecendo
sua atuação no combate à vio-
lência contra a mulher. Neste
ano, o prefeito Thiago Silva
entregou uma nova viatura
para a Guarda Civil Municipal,
destinada a fazer rondas para a
Lei Maria da Penha e escolares.

Para fazer a entrega, foram
reunidos, no Paço Municipal, inte-
grantes da Guarda Civil Munici-
pal, da Coordenadoria de Desen-
volvimento Social, do Cras (Centro
de Referência de Assistência Soci-
al) São Dimas, Conselho Tutelar,
Caps (Centro de Atenção Psicosso-
cial) e Secretaria da Saúde.

A proposta do Executivo é
também alinhar ações com o Ju-
diciário para estabelecer ações pre-
ventivas e evitar casos de violên-
cia, especialmente os relacionados
à violência doméstica.

A promotora de Justiça Kari-
na Yukime Ichikawa Vicenzotto se
reuniu com os guardas civis mu-
nicipais para falar sobre a opera-
cionalidade das rondas da Lei
Maria da Penha, que serão sem-
pre realizadas com a presença de
uma guarda civil feminina.

Promotora Karina Vicenzotto falou com guardas civis municipais
sobre a operacionalidade da Ronda Maria da Penha

Divulgação/Prefeitura



A Tribuna de São Pedro
sábado, 15 de junho de 2024A6

BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

VENDO FUSCA
RELÍQUIA 71 INTEIRO,

COR ABOBORA.
TRATAR: 19

996072654 COM LUCIO .

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO,
MULHER ACIMA DE 25 ANOS,

PARA RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE

A DEUS ,SINCERA, SAIBA
OUVIR,ALEGRE, ETC.

S SE TIVER FILHOS NÃO  INTERFIRA
NO RELACIONAMENTO

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19)9.9607-2654 COM PROF. LUCIO.
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Animacamp é diversão
garantida para as crianças

A edição do Animacamp acon-
tece nas férias de julho, entre os
dias 8 e 19, em São Pedro, com ati-
vidades especialmente voltadas
para crianças de 2 a 10 anos de
idade. A educadora física, Cris Ay-
rão, idealizadora e organizadora do
curso de férias, diz que a ideia é ter
um lugar seguro onde as crianças
possam ser crianças.

"No mundo moderno em que
vivemos, as crianças ficam muito
atreladas a tecnologias e perdem o
interesse em atividades simples,
porém fundamentais para o desen-
volvimento físico e intelectual de-
las como correr ao ar livre, jogar,
se desafiar a imaginar e criar brin-
cadeiras e muitas outras coisas. É
com esse intuito que criamos o Ani-
macamp, onde as crianças terão a
liberdade de escolher suas ativida-
des sejam elas dirigidas, como por
exemplo, todos irão brincar de quei-
mada, circuito, corda, sob o coman-
do das nossas colaboradoras (tias)
nas atividades, ou livres, com por
exemplo brincar na terra, pintar,
ouvir histórias".

E para dar essa liberdade as
crianças com segurança e contato
com a natureza, mais uma vez o
Animacamp será realizado na "Casa
do Faruk", uma mansão localizada
no bairro Pallú, totalmente mura-
da e com uma extensa área aberta
com árvores de diversas espécies
além de salões e instalações que ga-
rantem o conforto das crianças.

"Quem já foi no Animacamp
adorou, pois o lugar é incrível! E
nos proporciona realizar inúme-
ras atividades com as crianças
tanto ao ar livre onde passare-
mos a maior parte do tempo quan-
to em suas instalações cobertas"
informou a professora Cris.

O diferencial do Animacamp
está nas profissionais que compõe
o time que são bem reconhecidas
na cidade dentro de suas áreas.
"A escolha dos profissionais foi
feita levando em consideração a
sua experiência, formação e ali-

nhamento com os nossos princí-
pios de vida e educacionais e por
isso nos orgulhamos em dizer que
temos professoras de educação fí-
sica, pedagogas, psicóloga, recre-
ador, professoras de educação in-
fantil, especialistas em psicopeda-
gogia e psicomotricidade, ou seja,
um time realmente completo".

O Animacamp não será ape-
nas um lugar de recreação, mas
também de aprendizado e diversão
inclusive com uma festa julina bem
animada. O contato com os animais
também é importante e pensando
nisso as crianças terão um dia de
convivência com Pets, e passeio a
cavalo com o Rancho do Kajuba.
"O Kajuba é uma referência em
nossa região e as crianças adoram
andar a cavalo, fazer carinho e ter
essa troca de energia com eles, além
disso, em parceria com a Anjos Vet,
as crianças poderão passear com
cães e saber mais dos cuidados res-
ponsáveis que temos que ter com
nossos amigos de quatro patas",
reforçou a professora.

Para maior comodidade dos
pais, o Animacamp lançou os pa-
cotes promocionais para 10 dias
onde o valor da diária sai por ape-
nas R$ 45 (R$ 450 10 dias) e o pa-
cote semanal de cinco dias onde as
diárias saem por R$ 50 (R$ 250 os
5 dias). Todos com lanche da tarde
incluso feito de forma caseira pelas
vovós Maria Angela e Edelveis.
Uma grande novidade é que esses
pacotes podem ser parcelados em
até 3x no cartão (consultar valor) e
as vagas são limitadas. As diárias
serão comercializadas pelo valor de
R$ 60, também com lanche inclu-
so. "Nossa intenção é trabalhar
com um limite de crianças para que
possamos colocar nosso trabalho
de acordo com o planejado, por isso
priorizamos a venda dos pacotes
com desconto nesse momento, mas
comercializaremos as diárias, caso
haja vaga", ressaltou Cris Ayrão.
Mais informações: (19) 99981-2246.
Instagram @animacampkids

Curso de férias para crianças de 2 a 10 anos acontece em julho na
casa do Faruk no bairro Pallú em São Pedro

Divulgação
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Filmes da Mostra Livre de
Cinema serão exibidos dia 18

A 7ª Mostra Livre de Cinema
é um festival internacional de fil-
mes de curta e longa metragem que
acontece em diversas cidades do
Estado de São Paulo simultanea-
mente. São Pedro também faz par-
te desta rota e receberá, no dia 18,
terça-feira, os filmes da Mostra
Infantil, Mostra Acessível e Mos-
tra Realizadoras. A Mostra Infan-
til, às 9h e a Mostra Acessível, às
14h, serão exibidas no Cine Teatro
Shopping São Pedro e a Mostra Re-
alizadoras, às 20h, no Espaço Ar-
tístico Clarice Zezza Matarazzo. A
ação é realizada em parceria com a
Coordenadoria de Cultura.

O projeto, que conta com a
produção da Frame7 Cinema e
a realização do Ministério da
Cultura e Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secreta-
ria da Cultura, Economia e Indús-
trias Criativas, evidencia a crescen-
te produção independente do cine-
ma nacional e internacional, feito
na maioria das vezes sem patrocí-
nios ou uso de verbas públicas.

O evento também contará com
diversas atividades que promovem
o desenvolvimento de mercado
audiovisual, economia criativa, fo-
mento de público e difusão do ci-
nema brasileiro através do CF3
Creative Film Finance Forum - Fó-
rum de Negócios Audiovisuais,
Mercado e Internet, evento volta-
do ao mercado audiovisual, de ci-
nema, televisão, internet e novas
mídias, que tem o objetivo de descen-
tralizar negócios e informações sobre o
setor audiovisual e criativo.

Em 2024, o CF3 acontecerá de
forma gratuita como encerramen-
to da Mostra Livre de Cinema, nos
dias 12, 13 e 14 de julho no Teatro
Erotídes de Campos - Engenho
Central/Piracicaba e contará com
palestras, expositores, pitchings,
além outras diversas atividades que
auxiliam no fomento do mercado
audiovisual, cultural e educacional.

Confira a programação
completa:
18/06 às 9h MOSTRA INFANTIL
LÁGRIMA - Direção: Bruna

Assis Alves, Gabriella Oliveira An-
drade, Daniela Suemi Aoki, Maria
Eduarda Jurischka Soares - Bra-
sil. Rafael chora enquanto se de-
bruça em sua mesa. Uma de suas lá-
grimas ganha vida um pouco confusa
ao atingir a superfície. Quando eles se
encontram, eles começam a visitar al-
gumas de suas mais importantes
memórias, momentos quando ele
chorou. Desse jeito, a lágrima aju-
da o adolescente a compreender a
importância do choro.

MEL E PEDRINHO - Direção:
Carla Henze, Isà Mota - Brasil. Mel
é uma abelha africana empoderada
que, inspirada por sua tia-avó, so-
nha em ser mais que apenas a rai-
nha de sua colméia, ela quer ser a
Rainha do Funk. Quando Mel deci-
de sair de baixo das maçanetas de
um carro para ir atrás de seu so-
nho, ela "acidentalmente" conhece
Pedrinho, um menino do espectro
autista que gosta do silêncio e paz
para tirar suas fotos. Nessa aventu-
ra, o grande desafio será a comuni-
cação. Será que esta amizade vai
conseguir ultrapassar as diferenças?

TEO, O MENINO AZUL - Di-
reção: Hygor Amorim - Brasil. Teo
é um menino inconformado com
os problemas do mundo e com o
egoísmo da humanidade. Após um
sonho, Teo tem uma ideia fantásti-
ca de como resolver esses desafios
e trazer a paz ao mundo.

PARQUINHO JURÁSSICO -
Direção: Rafael Francisco - Brasil.
Conheça as aventuras dos dinos-
sauros que viveram no Brasil há
mais de 70 milhões de anos!

QUINTAL- Direção: Mariana
Netto - Brasil. A história relata o
começo da amizade entre Diado-
rim, uma garota sonhadora, e Rio-
baldo, um alegre pássaro azul. Em
lugar abandonado aparentemente
esquecido pela cidade grande, eles
buscam a liberdade das limitações
impostas pela velocidade das exi-
gências do dia a dia.

AMIGA LATA- Direção: Thi-
ago Cascabulho - Brasil. Depois que
uma lata dourada se prende em sua
nadadeira, o peixe cascudo Douradi-
nho empreende uma jornada por seu
rio muito poluído em busca de um
lugar melhor para viver.

A BALEIA MÁGICA- Dire-
ção: Douglas Alves Ferreira - Bra-
sil. O que acontece quando 3 crian-
ças tem como melhor amiga uma
Baleia Mágica? Aventuras além da
imaginação!

SUPER-HERÓI DO CLI-
PE NO MEIO DA PRAÇA.
Direção: Felipe Aufiero - Brasil.
Nando quer fazer um filme de su-
per-heróis com seus amigos, mas
eles têm outros planos. Enquanto
isso, sua família exige que ele
tenha mais responsabilidades.

WHERE ARE YOU
FROM? - Direção: Juan Cris-
tiani - Uruguai. "Where are you
from?" combina animação 3D e
a música criando uma jornada
cinematográfica imersiva, que
transmite com eficácia a urgência
de enfrentar os desastres ambien-
tais e suas consequências através
do realismo  da fantasia.

REFLORESCER - Direção:
Lara Salsa - Brasil. Reflorescer é
uma animação que conta a histó-
ria de uma jovem mulher que colo-
ca uma linda rosa próxima a uma
pequena boneca de porcelana, que
fica completamente fascinada e faz
tudo que pode para alcançá-la.

18/06 às 14h MOSTRA
ACESSÍVEL

COISAS QUE SE FAZ QUAN-
DO NADA ACONTECE - Direção:
Beto Oliveira - Brasil. Três crianças
são colocadas de castigo após se-
rem pegos por uma diretora disci-
plinadora. Mas a imaginação deles
pode ir além do castigo.

VAI FICAR TUDO BEM - Di-
reção: Wescley Di Luna - Brasil.
Uma jovem chamada Esperança
conhece uma senhora no banco do
parque. As duas começam a con-
versar sobre os desafios e as esco-
lhas que a vida propõe.

LÁGRIMA - Direção: Bruna
Assis Alves, Gabriella Oliveira An-
drade, Daniela Suemi Aoki, Maria
Eduarda Jurischka Soares - Brasil.
Rafael chora enquanto se debruça em
sua mesa. Uma de suas lágrimas ga-
nha vida um pouco confusa ao atin-
gir a superfície. Quando eles se en-
contram, eles começam a visitar
algumas de suas mais importantes
memórias, momentos quando ele
chorou. Desse jeito, a lágrima aju-
da o adolescente a compreender a
importância do choro.

MARÉ BRABA  - Direção: Pâ-
mela Peregrino - Brasil. Ela, que
conecta todos por suas águas, ob-
serva e opera as mudanças resul-
tantes do aquecimento global. Os
habitantes do mar são os primei-
ros a sentir suas perturbações e
mudanças de humor. Ela sabe que
os humanos estão agindo para pa-
rar estas mudanças. Apenas ela

sabe que eles estão repetindo uma
antiga saga: poucos prevalecendo
sobre os demais, aprofundando os
problemas criados por eles mesmos.

ELA PODE TUDO - Direção:
Dani Souza, Spike Luu. Ella é uma
mulher determinada que se joga no
mundo e vai em busca de seu so-
nho: ser uma filmmaker. Agora ela
quer fazer todas as mulheres acor-
darem para uma única verdade,
que é: mais do que querer tudo,
elas podem fazer tudo.

18/06 às 20h MOSTRA RE-
ALIZADORAS - Exibição será no
Espaço Artístico Clarice Zezza
Mattarazzo

BONITA DE ROSTO - Direção:
Ana Squilanti -Brasil. Celina desco-
bre que nunca poderia ser conside-
rada a garota mais bonita de sua sala
de aula. Ela tentará de tudo para
perder peso e acabar com o bullying
que começou a sofrer na escola.

EL FUEGO QUE HEMOS
CONSTRUIDO - Direção: Fernan-
da Tovar Masvidal - México. Uma
adolescente planeja seu próprio se-
questro com a ajuda do namorado
e da melhor amiga. Sonham em ir
morar nos Estados Unidos para ter
o filho que esperam; porém, a situ-
ação foge do controle e ela se torna
vítima do seu próprio jogo.

QUANDO DISSE ADEUS
ACHEI QUE TIVESSE IDO- Dire-
ção: Juliana Magalhães - Brasil.
Vinda de uma família do sertão
mineiro onde as mulheres comu-
mente sofrem de depressão, Julia-
na traça um paralelo entre a de-
pressão da mãe e a chegada da sua
própria, ambas inseridas no con-
texto social e cultural de uma das
regiões mais pobres do país.

MANCHÁ KU GOSO - Dire-
ção: Vesuhely Americaan - Cura-
çao. "Manchá ku Goso" (Mancha-
do de Alegria) é uma exploração
surrealista e catártica do auto-per-
dão e da compaixão, descobrindo
que o verdadeiro amor-próprio
não consiste em apagar falhas, mas
em aceitá-las como partes integran-
tes da sua identidade. O filme ter-
mina com uma nova confiança e
um inabalável senso de identida-
de, convidando o público a abraçar
suas vulnerabilidades e embarcar em

seus próprios caminhos em direção
à autodescoberta e aceitação.

LÍNEAS NADA MÁS - Dire-
ção: Luisa Fernanda Abril - Colôm-
bia . Ele fez uma viagem. De norte
a sul. Enquanto ele se afastava, re-
cebi sua carta, a carta mais triste.
Ficou guardado por muito tempo.
Um dia, embora a dor não deixas-
se, quis revisitá-la. Finalmente me
curei e comecei a desenhar linhas e
mais linhas que deram origem a
essa animação. Entre paisagens e
memórias exploro a raiva, o amor
e a nostalgia num movimento no
tempo e na distância.

SHAN SHAN - Direção:
Shen Gao - Reino Unido. Uma
garota continua lutando com
sua identidade e gênero. Ela foi
tratada como um menino para
crescer, então tudo sobre o gê-
nero a deixava confusa. Ela ten-
tou agir como uma garota e fi-
nalmente desistiu. Essa história
é baseada na minha própria ex-
periência, nasci em uma cidade
natal tradicional e naquele lu-
gar sempre pedimos às meninas
que sejam damas e aos meninos
que sejam durões. Usei muitos
anos para descobrir minha ver-
dadeira mente, tentei descobrir
o que sou. Agora percebo que es-
sas coisas não são importantes, seja
menino ou menina, sou apenas eu
mesmo. Espero que todos pos-
sam amar a si mesmos e encon-
trar a verdadeira liberdade.

SHTANDER, SHTANDER,
KATYA!- Direção: Alexandra
Shadrina - Estônia . Uma his-
tória sobre o relacionamento de
dois adolescentes, que se viam
como amigos, mas neste verão
ele se apaixonou por ela. Ela
não consegue responder da
mesma forma, mas tem medo de
perder a amizade até que um
jogo bobo destrua tudo.

DALVA DA RUA SETE- Dire-
ção: Gab Lourenzato - Brasil. Dal-
va é uma idosa negra que mora
sozinha há muito tempo depois de
criar os filhos e netos na periferia
de São Paulo. A cada segundo que
passa, ela se sente mais presa na
inércia do seu dia a dia, até que,
num impulso calculado, decide
mudar completamente de vida.

RECETTE GRIGRETTE - Di-
reção: Alba Melis - França. Uma
jovem bruxa se apaixona e decide
criar sua própria poção do amor. Após
um longo processo, ela consegue ofere-
cer as flores polvilhadas com a poção
ao seu futuro amado. No entanto,
uma surpresa a aguarda…

BREATH TAKING- Direção:
Phyllis Whyte, Sherry Leblanc -
Canadá. Breath Taking explora as
muitas facetas da respiração, isto
é, respirar fundo para dissuadir o
espectro da ansiedade, depressão e
solidão; a terrível incapacidade de
respirar; dando nosso último sus-
piro; e a beleza deslumbrante da
natureza que nos dá consolo em
tempos de angústia e tristeza pro-
funda. Breath Taking foi inspira-
do na pandemia quando respirar
se tornou um ato consciente. Tam-
bém revelou a negligência legal e a
negligência grave dos cidadãos
mais velhos que estão internados
em cuidados de longa duração.
Nosso filme também é a história
pessoal de uma esposa que cuida
de seu marido moribundo e de sua
dor. Mais informações no site:
www.mostralivre.com.br
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Escolas de São Pedro firmam
parceria para cursos técnicos
Tudo foi pensado em conjunto entre os dirigentes locais e regionais de ensino e o prefeito Thiago Silva: cursos gratuitos

Divulgação/Prefei tura
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Prefeitura premia melhores
contos em homenagem a
Maria de Lourdes Teixeira

As escolas estaduais de São
Pedro deram um importante
passo para oferecer cursos téc-
nicos aos alunos do ensino mé-
dio. A partir do ano que vem, es-
tudantes do 2º e 3º ano da rede
estadual poderão se formar já com
um curso técnico na bagagem.
Os cursos são gratuitos.

Tudo foi pensado em con-
junto entre os dirigentes locais
e regionais de ensino e o prefei-
to Thiago Silva. As três escolas
estaduais da cidade irão con-
tar com cursos técnicos. A José
Abílio de Paula (JAP) vai ofere-
cer curso de enfermagem; o Vi-
cente Luis Grosso terá curso
voltado para área de eventos; e
a Aroldo Donizetti Leite (Ja-
queira) será sede para o curso
de agronegócio.

O prefeito visitou o JAP e
também o Vicente Luis Grosso
para falar com o corpo docente,
diretores e alunos. No JAP, ele es-
teve acompanhado do dirigente
regional de ensino de Piracica-
ba, Fábio Negreiros, e dos verea-
dores Dudu e Alessandra Pisco,
que também é diretora do JAP.

"Cada escola vai oferecer
40 vagas. É a oportunidade que
estes alunos terão de completar
o ensino médio já com um cur-
so técnico concluído também.
Acredito que eles largam na

Supervisora de ensino Elayne Brancalion; dirigente regional de Ensino, Fábio Negreiros; pre-
feito Thiago Silva; diretora do JAP, Alessandra Pisco e o vereador Dudu

frente no mercado de trabalho
e têm um futuro promissor. Este
é o nosso compromisso: dar su-
porte e ensino de qualidade para
que eles despontem", disse o
chefe do Executivo. Thiago Sil-
va também destacou a partici-

pação do município nesta inici-
ativa. "Em todas as escolas, o
poder público vai colaborar. No
Vicente Luis Grosso, por exem-
plo, também teremos o apoio da
iniciativa privada por meio do
Senac. Algumas aulas acontece-

rão no campus de Águas de São
Pedro e a Prefeitura vai ofere-
cer o transporte para o desloca-
mento dos alunos. É com união
e muito estudo que iremos dar
passos ainda maiores por nos-
sos jovens", afirmou.

A Coordenadoria de Cultura
de São Pedro divulgou os nomes
dos premiados da 3ª Edição do
Concurso de Contos "Maria de
Lourdes Teixeira". Ao todo mais de
150 pessoas, de diferentes estados
e países, se inscreveram no con-
curso com o objetivo de manter
viva a memória dessa importan-
te escritora são-pedrense.

Além de escritora, Maria de
Lourdes Teixeira foi jornalista e
tradutora. Foi a primeira mulher a
ser eleita para a Academia Paulista
de Letras e recebeu dois prêmios
Jabuti na categoria romance, em
1961 e 1970, pelas obras Rua Au-
gusta e Pátio das Donzelas.

Confira a lista dos vencedores
e as menções honrosas:

Categoria I -  1º Lugar: Kauan
Vinicius da Silva com o conto "O
Cangaço", pseudônimo Joly; 2º
Lugar: Fernando Vasconcellos Bal-
tieri com o conto "O Mistério da
Casa Abandonada",  pseudônimo
Misterioso; 3º Lugar: Augusto
Antônio Marini Sampaio com o

conto "James Nichols e o Mistério
do Diamante",pseudônimo Guto;
Menção honrosa: Luiza Oliveira
Cesar Escarparo com o conto "Pai-
xão nos Sonhos",  pseudônimo Es-
perança; Menção honrosa: Julia
Oliveira Cesar Escarparo com o con-
to "O Conto",  pseudônimo Sonho;

Categoria II - 1º Lugar: Lo-
rena Maria Parreira Canobas
com o conto "Unilateral", pseu-
dônimo Emma;

Categoria III - 1º Lugar: Vivi-
ane Ferreira Santiago com o conto
"O Ventríloquo", pseudônimo
Amancio Guerra; 2º Lugar: Ronal-
do Dória dos Santos Júnior com o
conto "Bifurcação", pseudônimo
Chiquinho Kafka; 3º Lugar: Ma-
noel Mauro Câmara da Silva com
o conto "Pétalas", pseudônimo
Kassius Amaral; Menção honrosa:
Geraldo Trombin com o conto "De
Noite na Cama", pseudônimo
ALCI; Menção honrosa: Vicente
Geraldo de Melo Neto com o conto
"Amor Infinito", pseudônimo
Gorki do Cerrado.

Mais de 150 pessoas, de diferentes estados e países, se inscreveram no concurso

Divulgação/Prefei tura
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Escola pública paulista
concorre a prêmio que elege
cinco melhores no mundo
O Prêmio World's Best School seleciona cinco instituições de educação para
receber USD 50 mil e acesso a uma plataforma global de melhores práticas

Divulgação/Prefeitura

Foram anunciadas as fina-
listas ao prêmio World's Best
School, "Prêmio Melhor Escola
do Mundo" em tradução livre,
de 2024. Nesta edição, 50 insti-
tuições de ensino ao redor do
mundo concorrem em cinco ca-
tegorias: Community Collabora-
tion (Colaboração da Comunida-
de),  Environmental Action
(Ações Ambientais), Innovation
(Inovação), Overcoming Adver-
sity (Superação de Adversida-
des), e Supporting Healthy Lives
(Apoio a Vidas Saudáveis). Nes-
te cenário, a escola paulista E.E.
Dep. Pedro Costa, localizada na
Zona Norte da capital, é uma das
dez finalistas na categoria Cola-
boração da Comunidade.

A instituição, que possui
mais de 300 alunos em ensino
integral do primeiro ao quinto
ano (fundamental 1), credita
sua nomeação às atividades
como um Clube de Xadrez e au-
las de atletismo, que integraram
estudantes, familiares, educa-
dores e toda a comunidade.
Para o desenvolvimento destas
iniciativas, a escola contou com
o apoio da Associação Parceiros
da Educação, ONG especializa-
da na educação básica do esta-
do de São Paulo, por meio de
capacitações de gestão e peda-
gógicas, compra de materiais
didáticos, desenvolvimento da
infraestrutura de informática e
melhora na estrutura da qua-
dra poliesportiva, onde ocorrem
as práticas de atletismo.

"Estar entre os finalistas dessa
premiação é uma honra para a Pe-
dro Costa e é nítida a transforma-
ção que vem ocorrendo por aqui,
com o envolvimento de toda a co-
munidade ao redor das atividades
extracurriculares promovidas com
o apoio da Parceiros da Educação",
elabora Janaína Freire, Diretora da

A escola E.E. Dep. Pedro Costa oferece aulas de atletismo para os alunos

E. E. Dep. Pedro Costa.
O Instituto SYN patrocina as

atividades da E.E. Pedro Costa.
Com o apoio do Instituto SYN, a
Parceiros da Educação pode reali-
zar as atividades nos quatro eixos
de desenvolvimento escolar: ges-
tão, pedagógico, família e comuni-
dade e infraestrutura.

"A E.E. Dep. Pedro Costa en-
trou para o nosso Programa de
Apoio às Escolas no início de 2023
e, já no primeiro ano de parceria,
conquistou resultados importantes,
como o envolvimento da comuni-
dade escolar e o aumento nos índi-
ces de aprendizagem. Observamos
melhora nas notas do SAEB (de
222,2, em 2021, para 246,4 em
2023), do SARESP (de 213,65, em
2022, para 228,65 em 2023) e do
IDESP (de 5,23 em 2022, para 6,18
em 2023). O projeto desenvolvido
com a Escola Pedro Costa eviden-
cia que o envolvimento de toda a
comunidade escolar resulta em
uma aprendizagem mais significa-
tiva. Estudantes que aprendem

mais, se engajam mais, criando
assim um ciclo virtuoso", compar-
tilha Rafael Machiaverni, diretor
geral da entidade privada sem fins
lucrativos que trabalha há 20 anos
com o ensino público de São Paulo.

O modelo de atuação da Par-
ceiros da Educação na E.E. Depu-
tado Pedro Costa, e em mais de 60
escolas onde está presente, abran-
ge atividades em quatro pilares:
gestão, pedagógico, infraestrutura
e família e comunidade.

"Neste processo de apoio às es-
colas, a aprendizagem do aluno vem
em primeiro lugar. Fazemos isso por
meio de um suporte pedagógico e
um apoio robusto à gestão, para que
todos estejam envolvidos nessa
transformação da escola: estudan-
tes, famílias, educadores, equipe de
gestão escolar e comunidade", com-
pleta Machiaverni.

Para o secretário da Edu-
cação do Estado de São Paulo,
Renato Feder, o reconhecimen-
to dos esforços dos estudantes
estimula a criatividade na edu-

cação. "Um momento muito
emocionante, uma conquista
que, para cada um desses estu-
dantes e toda a comunidade es-
colar, simboliza a importância
do comprometimento e da dedi-
cação. Estamos certos que estar
entre as dez melhores escolas do
mundo abre uma infinidade de
novas oportunidades para a esco-
la, além de servir de inspiração para
toda a rede. Parabéns a todos",
comemorou o secretário.

No Brasil, temos quatro esco-
las finalistas do prêmio e, nessa
categoria, temos apenas a E. E.
Deputado Pedro Costa. Concorren-
do na mesma categoria, foram
anunciadas instituições nos Esta-
dos Unidos, Argentina, Peru, Pa-
quistão, Quênia, Suécia e Índia. Os
vencedores de cada categoria rece-
berão o prêmio de USD 50 mil e
acesso a uma plataforma global de
melhores práticas. A próxima eta-
pa é a votação pública, que ocorre
globalmente até 28/06 pelo site:
vote.worldsbestschool.org.
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Governo Federal investirá R$ 1 bi para
reduzir tempo de espera de consultas
Além de tornar mais fácil o acesso dos pacientes a consultas ambulatoriais,
o programa amplia serviços integrados que permitem a redução de filas

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Vinhos e Queijos na
Rede Pague Menos

O vinho, uma das bebidas
mais antigas conhecidas pela hu-
manidade, continua a se reinven-
tar com diversas inovações.
Manter-se informado é essencial
para compreender as tendências
do mercado e aprofundar o co-
nhecimento técnico. Embora o
vinho harmonize com vários pra-
tos, a combinação favorita de
muitos é com queijo. Alinhada às
tendências e focada em proporci-
onar uma experiência excepcional
aos seus clientes, a Rede de Su-
permercados Pague Menos pro-
move o “Festival de Vinhos e
Queijos”, de ontem (13) a 25 de
junho em suas 36 lojas físicas.

Apreciado do velho até o
novo mundo, o vinho traz uma
tradição milenar e ajuda a con-
tar uma parte importante da his-
tória da humanidade. Estima-se
que seja consumido em 200 paí-
ses. Os cinco primeiros do
ranking representam cerca de
50% do total: Estados Unidos,
França, Itália Alemanha e Reino
Unido. Os maiores produtores de
vinho são: Itália, França, Espa-
nha, Portugal, Estados Unidos,
Chile, Argentina e Uruguai. No
Brasil há vários enólogos. Além
da fabricação, o consumo em ter-
ras tupiniquins é expressivo. Hoje,
cerca de 36% da população adul-
ta brasileira consome a bebida.

O queijo é um alimento incri-
velmente versátil, consumido e
apreciado mundialmente por seu
sabor único e pela capacidade de
complementar e transformar uma

grande variedade de pratos. Exis-
tem até restaurantes onde o car-
dápio inteiro é baseado em queijo.
Segundo a Associação Brasileira
das Indústrias de Queijo (Abiq), o
consumo médio per capita de quei-
jos no Brasil é de cerca de 5,6 kg/
ano. A Argentina, por outro lado,
tem o maior consumo da  América
Latina, com 12 kg per capita/ano.

A combinação de vinhos e quei-
jos é tão deliciosamente perfeita que
parece não haver mais nada a
acrescentar. No entanto, essa união
harmoniosa esconde uma infinida-
de de sabores e conhecimentos a
serem explorados. “Vale lembrar
que o gosto é pessoal; uma combi-
nação perfeita para alguém pode
não ser para outra pessoa. O im-
portante é aproveitar a experiência
de descobrir novos sabores e apre-
ciar as riquezas que essas novas
experiências podem oferecer”, lem-
bra Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

SERVIÇO
O Festival Vinhos e Queijos
da Rede de Supermercados
Pague Menos acontece de
13 a 25 de junho, nas 36 lo-
jas. Serão vários produtos
com descontos especiais
durante o período da ação. 
O endereço e horário de fun-
cionamento de cada uma das
lojas físicas podem ser con-
sultados no site https://
w w w . s u p e r p a g u e
menos.com.br/unidades/s

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, durante apresentação da estratégia do Programa Mais Acesso a Especia-
listas, que visa dar mais agilidade ao processo para marcação de consultas e realização de exames no SUS

O Ministério da Saúde (MS)
apresentou, quarta (12), a estraté-
gia do Programa Mais Acesso a
Especialistas (PMAE), cujo objeti-
vo é ampliar e qualificar o acesso à
Atenção Especializada em Saúde,
além de permitir ao paciente reali-
zar o conjunto de consultas e exa-
mes entre 30 ou 60 dias, a depen-
der da situação."É um programa
que tem por objetivo ampliar e
tornar mais rápido o acesso dos
pacientes a consultas ambula-
toriais e exames especializados.
O fator tempo é vital para o bem-
estar e muitas vezes é essencial,
principalmente quando pensa-
mos em alguns agravos à saú-
de. Esse tempo de espera para a
realização de consultas e exames
diagnósticos terá que ser feito no
período entre 30 ou 60 dias", afir-
ma Nísia Trindade, ministra da
Saúde do presidente Lula.

Em 2024, o Governo Federal
investirá R$ 1 bilhão para aumen-
tar a disponibilidade de consultas,
exames e outros procedimentos di-
agnósticos e terapêuticos, reduzin-
do filas e tempos de espera. "Se tra-
ta de um atendimento a uma gran-
de necessidade da nossa popula-
ção, fortalecimento do SUS e se tra-
ta também de uma inovação, que
combina financiamento com ges-
tão adequada", disse a ministra da
Saúde, Nísia Trindade.

LÓGICA - Na prática, o Minis-
tério da Saúde está mudando a ló-
gica de como o serviço é financia-
do, o que impactará diretamente
no encaminhamento dos pacientes
desde a atenção primária até o di-
agnóstico final. Segundo o MS, o
Mais Acesso a Especialistas asse-
gura recursos financeiros para as
secretarias estaduais e municipais
de saúde e para o Distrito Federal.
Esses recursos poderão ser utiliza-
dos para o custeio dos serviços pú-
blicos e contratação da rede privada
(rede complementar) para aumentar a
oferta de consultas especializadas e
exames diagnósticos e qualificar o
cuidado ao paciente no SUS.

"O SUS precisa avançar nessa
direção para garantir o acesso e a
melhor condição de saúde da nos-
sa população", afirmou a ministra.

Nísia destacou que também
fazem parte da estratégia inves-
timentos de mais de R$ 30 bi-
lhões no âmbito do Novo PAC.
"Estamos falando de uma grande
priorização da saúde no Programa
de Aceleração do Crescimento",
afirmou. Segundo explicou a mi-
nistra, o Mais Acesso a Especialis-
tas é parte fundamental de um es-
forço mais amplo para propor-
cionar um cuidado de saúde
mais rápido, eficiente e integra-
do, que inclui o fortalecimento
da atenção primária à saúde e a
implementação do SUS Digital.

"É um programa que tem por
objetivo ampliar e tornar mais rá-
pido o acesso dos pacientes a con-
sultas ambulatoriais e exames es-
pecializados. O fator tempo é vital
para o bem-estar e muitas vezes é
essencial, principalmente quando
pensamos em alguns agravos à
saúde. Esse tempo de espera para a
realização de consultas e exames
diagnósticos terá que ser feito no
período entre 30 ou 60 dias", des-
tacou a ministra Nísia.

PORTARIAS - A pasta da
Saúde divulgou nesta quarta-feira
seis portarias que detalham o Mais
Acesso a Especialistas. O secre-
tário de Atenção Especializada
do Ministério da Saúde, Adria-
no Massuda, explicou que o pro-
grama envolve uma série de
ações que precisam ser articu-
ladas. Tem como componentes
a gestão de filas, para identificar o
número de pacientes e o tempo de
espera e o número de pacientes; a
regulação do sistema, a gestão do
cuidado, a integração com a aten-
ção primária e o telessaúde.

As ofertas de cuidado integra-
do estão divididas em cinco paco-
tes: otorrinolaringologia, ortopedia,
cardiologia, oftalmologia e oncolo-
gia, considerados problemas sen-
síveis em que a ampliação do diag-
nóstico interfere no prognóstico.
"Esse é o programa que o sistema
de saúde quer ter, que é o diagnós-
tico precoce para tratar as pessoas
no tempo certo", disse o secretário.

A expectativa é de que todos
os estados e municípios façam a

adesão ao programa para facilitar
a implementação do plano de ação
regional. "A gente não resolve o
problema da atenção especializada
sem uma forte pactuação entre es-
tados e municípios, dentro desse
desenho regional. É uma ação em
que governadores e prefeitos são
fundamentais para acompanhar
esse processo", explicou o secretá-
rio de Atenção Especializada.

Os compromissos e resultados
esperados dos prefeitos e governa-
dores incluem a implementação do
plano regional, a gestão eficiente das
filas de espera, a busca ativa de
pacientes, a implantação do Teles-
saúde e o uso de prontuário eletrô-
nico. Para os prestadores de servi-
ços, registro em prontuário eletrô-
nico; concluir a oferta de cuidados
Integrais no tempo determinado;
utilizar os protocolos de realizar
telessaúde. Além da ampliação
de consultas e exames, um dos
resultados esperados do progra-
ma é a redução do tempo médio
para a primeira consulta e a sa-
tisfação dos pacientes.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Mais especialistas e novo modelo
Neste novo modelo, quando o

paciente precisar de mais de uma
consulta ou exame, ele não preci-
sará entrar em várias filas. A pes-
soa será incluída em apenas uma
fila e terá a garantia de retorno para
a Unidade de Saúde da Família
(USF), com acompanhamento do
caso quando necessário.

Os serviços vão ser demanda-
dos nas unidades de saúde a par-
tir das Ofertas de Cuidados Inte-
grados (OCIs) e terão a supervisão
das secretarias de Saúde a fim de
que o conjunto de consultas e exa-
mes para cada paciente sejam rea-

lizados entre 30 ou 60 dias, a de-
pender da situação.

Para ampliar e tornar mais
rápido todo o processo, o Ministé-
rio também ampliará o serviço de
Telessaúde. Isso possibilitará que
os profissionais da atenção primá-
ria possam debater os casos com
especialistas, além da realização de
teleconsultas sem que o paciente
precise se deslocar.

PAGAMENTOS - Com o Mais
Especialistas, o Ministério da Saú-
de muda a forma de pagar pelos
procedimentos. Se for comprova-
do que o paciente realizou todo o

serviço que precisava no tempo
máximo determinado para cada
especialidade, o Governo Federal
vai repassar os recursos daquela
OCI para a secretaria estadual ou
municipal de saúde para manter
os serviços de atenção especializa-
da ou para remunerar os serviços
privados contratados.

O propósito é qualificar e
inovar o modelo de financia-
mento, saindo do modelo de
pagamento por procedimento
(tabela SUS), que resulta em
fragmentação, filas e ineficiên-
cia, para um pagamento com o

cuidado integrado e integral.
Após a adesão do gestor públi-
co ao programa, ele deve enviar
o Planos de Ação Regional, com
as OCIs escolhidas como priori-
tárias, a aprovação da Comis-
são Intergestores Bipartite
(abrangência macrorregional)
ou da Comissão Intergestores
Regional (abrangência regional)
e demais Informações previstas
no modelo de Plano de Ação
Regional disponibilizado pela
pasta. (Fonte: Secretaria de Co-
municação Social da Presidên-
cia da República)

Valter Campanato/Agência Brasil
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Acisp fará sorteio com mais  de R$ 22 mil em prêmios
O sorteio em comemora-

ção ao Dia dos Namorados da
Campanha Compra Premiada
2024, da Acisp, será realiza-
do neste sábado, 15 de junho.
Os prêmios serão divididos
em 22 vales-compras que vão
circular nos comércios das
cidades de São Pedro, Águas
de São Pedro, Charqueada e
Santa Maria da Serra,  nas
empresas part icipantes  da
promoção. Em valores os prê-
mios deste sorteio totalizam
R$ 22.500, sendo 1 vale-com-
pras de R$ 5.000; 1 vale-com-
pras de R$ 2.500; 10 vales-
compras de R$ 1.000; 10 va-
les-compras de R$ 500.

Concorrem ao sorteio de
hoje os cupons cadastrados
das 8h do dia 11/05/2024 às
23h59 de ontem, 14/06/2024.
Até o fechamento desta edi-
ção (na tarde de sexta-feira,
dia 14/06) 93.982 cupons ha-
v i a m  s i d o  c a d a s t r a d o s  n o
aplicativo. O sorteio de Dia
dos Namorados será trans-
mitido ao vivo, neste sábado,
a partir das 10h pela página
da Acisp no Facebook e tam-
bém no  canal  do  Youtube
Acisp São Pedro. A Campanha

O sorteio de Dia dos Namorados será transmitido ao vivo pela página da Acisp no Facebook e no canal
do Youtube Acisp São Pedro

Divulgação

Compra Premiada 2024 teve iní-
cio no mês de fevereiro, com o
sorteio pelo Dia do Consumi-
dor, também com a premia-
ção de R$ 22.000 que será re-
petida nos sorteios do Dia dos
Pais e Dia das Crianças.

O último sorteio será em
comemoração ao Natal,  no

dia 10 de janeiro de 2025, e
terá como prêmios 5 vales-
compras de R$ 18.000 cada,
1 5  v a l e s - c o m p r a s  d e  R $
1.000 e 25 vales-compras de
R$ 500 cada.

Ao f inal  da  promoção o
v a l o r  d a s  p r e m i a ç õ e s  t e r á
t o t a l i z a d o  R $  2 3 0  m i l  q u e

s e r ã o  p a g o s  p e l a  A c i s p ,
c o n f o r m e  o s  g a n h a d o r e s
t r o c a m  s e u s  v a l e s - c o m -
p r a s  n a s  l o j a s  p a r t i c i p a n -
t e s .  O  R e g u l a m e n t o  d a
p r o m o ç ã o  c o m  t o d a s  a s
l o j a s  p a r t i c i p a n t e s  p o d e
s e r  c o n f e r i d o  n o  s i t e :
www.acispsaopedro.com.br.
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Aluno da Emeb Gustavo
Teixeira conquista
medalhas na Olimpíada

A educação pública são-pe-
drense mais uma vez conquistou lu-
gar de destaque e excelência em âmbito
nacional. Nesta quinta-feira (13), a
Universidade Estadual de Campinas
(Unicamp) sediou a cerimônia de pre-
miação da 18ª edição da Olimpía-
da Brasileira de Matemática das
Escolas Públicas (OBMEP), que
contou com representantes da rede
municipal de ensino.

Entre os alunos contemplados,
os da Escola Municipal de Educa-
ção Básica (Emeb) Gustavo Teixei-
ra. O de maior destaque foi Isac de
Campos Fischi (nível 1, relativo à
6ª e 7ª séries), de 13 anos, com uma
medalha de bronze na categoria
nacional e uma medalha de prata
na categoria regional.

Com tal reconhecimento, ele
obteve também uma bolsa no Pro-
grama de Iniciação Científica, pelo
Conselho Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico
(CNPq) na Universidade Federal de
São Carlos (UFSCar).

Ainda na categoria "nível 1", ou-
tros alunos da Emeb Gustavo Teixeira
foram contemplados com menção
honrosa: Joyce Helena Calheiros
Cremes e Samuel Marins Esteves Fa-
rias, este último também com meda-
lha de bronze na categoria regional.

Representando a Emeb Gus-
tavo Teixeira na categoria "nível 2"
(8ª série) receberam a menção hon-
rosa os alunos Miguel Godoi Bis-
calchim, Camilla Leo Ferreira dos
Santos, Joasilley Marinho da Silva
e Yasmin Gonzales Boloni, que, além
disso, também foi agraciada com a
medalha de bronze regional.

18ª OBMEP bate recorde -
Maior competição científica do país,
a Olimpíada Brasileira de Matemá-

tica das Escolas Públicas (OBMEP)
cresceu ainda mais este ano. Reali-
zado pelo Instituto de Matemática
Pura e Aplicada (IMPA), a OBMEP
bateu dois recordes: número de esco-
las, com 55,3 mil instituições, e de mu-
nicípios, com a incrível marca de 5.563
cidades - alcançando 99,87% dos
municípios brasileiros. No total,
mais de 18,3 milhões de alunos
participaram da competição.

A novidade deste ano ficou por
conta do aumento no número de
medalhas. Em nível nacional, fo-
ram distribuídas 650 medalhas de
ouro, 1.950 de prata e 5.850 bron-
zes aos participantes. Além da tra-
dicional premiação nacional, os
mais bem colocados de cada uni-
dade federativa também foram pre-
miados. A organização ofereceu
20,5 mil medalhas regionais.

Isac de Campos Fischi, de 13 anos,
recebeu uma medalha de bronze
na categoria nacional e uma meda-
lha de prata na categoria regional



A Tribuna de São Pedro
sábado, 15 de junho de 2024 A11

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Semana tem participação
 de mais de 1.000 pessoas

Divulgação/Prefeitura

A Semana do Meio Ambiente
2024, realizada pela Prefeitura de
São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Meio Ambiente, no perío-
do entre 3 e 9 de junho, atraiu mais
de 1.000 participantes para as ati-
vidades realizadas.

As celebrações começaram no
dia 3 de junho com o lançamento
do 1º Curso de Qualificação de Edu-
cadores Ambientais, parte do Pro-
grama "Escola Cata-Vento". Base-
ado em pesquisa da Esalq/USP, o
programa visa capacitar profissio-
nais para a educação ambiental. A
aula inaugural, ministrada pela
professora Dra. Vânia Massabni,
abordou metodologias ativas no
desenvolvimento pedagógico. O
curso, que terá mais aulas, está dis-
ponível no site da Secretaria Esta-
dual de Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística. Interessados po-
dem acessar o link:
www.semil.sp.gov.br/educacaoam-
biental/category/ead/.

No segundo dia de eventos, os
alunos da Apae de São Pedro par-
ticiparam de uma atividade inclu-
siva de fabricação de "bombas" de
sementes, uma técnica originária
do Japão para o cultivo de plantas.
Essas "bombas" de sementes, que
continham espécies como moringa,
lixeira e cebolão, foram lançadas
durante a 3ª Caminhada Ecológi-
ca realizada no alto da serra, aju-
dando na recuperação de áreas
verdes. Foram produzidas aproxi-
madamente 180 dessas bombas,
que com as chuvas, se desfazem,
permitindo que as sementes se in-
tegrem ao solo.

O Dia Mundial do Meio
Ambiente, celebrado em 5 de
junho, foi marcado por uma vi-
sita turística ao Jardim Botâni-
co Plantarum, em Nova Odes-
sa. A atividade foi dedicada a
pessoas com mais de 60 anos e
proporcionou um tour pelo cen-
tro de pesquisa e conservação
da flora brasileira, que abriga
mais de 6.000 espécies vegetais,
incluindo uma impressionante
coleção de suculentas, capins,
plantas aquáticas, trepadeiras,
e um jardim filtrante utilizado
no tratamento de esgoto.

"Chegamos com um dia lindo
e fomos guiados por um funcioná-
rio que nos explicou sobre as diver-
sas plantas, incluindo orquídeas e
plantas medicinais. Caminhamos
pelas trilhas, tudo muito organiza-
do e seguro. Foi uma experiência
maravilhosa que proporcionou co-
nhecimento e integração", relatou
Osmar Salgado, um dos participan-

Atividades foram realizadas pela Prefeitura de São Pedro, por meio da Coordenadoria de Meio Ambiente

tes da atividade. No mesmo perío-
do, os alunos da Emeb Benedito
Modesto de Paula assistiram à peça
teatral "O Show de Gaia", apre-
sentada pelo Coletivo Espontâ-
neo de São Pedro, conhecido
como "Tribo de Gaia". O espetá-
culo, encenado por Fernando
Mota e Andrea Paternost, foi
realizado no Parque Ernesto Bal-
tieri e visou promover a conscienti-
zação sobre a preservação ambien-
tal de forma lúdica e educativa.

Outro destaque da Semana de
Meio Ambiente foi a 2ª Noite das
Estrelas, realizada no Parque Mar-
celo Golinelli, local em que os parti-
cipantes puderam observar o céu

com a orientação dos físicos Sér-
gio Matekatto, Warner Beranger,
professor Nathaniel Marcio Ite-
pan e alunos do Instituto Federal
de Piracicaba. Utilizando telescó-
pios de última geração, a ativida-
de proporcionou uma experiência
única de observação astronômica.

Encerrando a semana, a 3ª
Caminhada Ecológica reuniu en-
tusiastas em um percurso de 4
km, com partida da antiga balan-
ça municipal. Os participantes
seguiram a trilha do Parque Mar-
celo Golinelli até o ponto mais alto,
onde compartilharam um café da
manhã e tiveram a oportunidade
de apreciar as belezas naturais de

São Pedro, além da dispersão
das "bombas de semente" pelo
trajeto. "Essas atividades são
uma demonstração clara do nos-
so compromisso com a educa-
ção ambiental e a preservação
do Meio Ambiente. Elas não
apenas reforçam a importân-
cia de cuidar do nosso planeta,
mas também incentivam a parti-
cipação ativa da comunidade em
ações sustentáveis, que são fun-
damentais para garantir um
futuro melhor para todos,
sendo pensadas para atingir
todas as pessoas", afirmou o
coordenador de Meio Ambien-
te, Rogério Bosqueiro Júnior.
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Tecnologia é tema de debate
na rede municipal de ensino
Voltada aos alunos do último ano do ensino fundamental,
a série de palestras foi concluída na última terça-feira, 11

A Prefeitura de São Pe-
dro, por meio da Secretaria
de Educação do município
concluíram, na terça-feira, 11,
uma série de palestras sobre
Inteligência Artificial, ministra-
das aos alunos do último ano
do ensino fundamental da rede
municipal de ensino.

As palestras vão servir tam-
bém de material de apoio para o
tema deste ano do concurso de re-
dação EPTV na Escola: "Inteligên-
cia Artificial: aliada ou inimiga do
nosso futuro", voltado aos alu-
nos das escolas públicas das re-
des municipal e estadual, do
EJA (Educação de Jovens e Adul-
tos), do Serviço Social da Indústria
(SESI) e escolas particulares, desde
que estejam no último ano do En-
sino Fundamental.

Os alunos que participam e
são selecionados ganham uma
visita aos estúdios da emisso-
ra. E os dez melhores traba-
lhos de cada região ganham
prêmios e viram tema de re-
p o r t a g e n s ,  q u e  s ã o  p r o d u -
z i d a s  c o m  a  p a r t i c i p a ç ã o
d o s  a l u n o s  v e n c e d o res  e
exibidas nos telejornais.  Os
professores orientadores e a
escola do primeiro colocado
também são premiados.

Para Ivan Ramalho Montei-
ro, responsável pela palestra,
mais do que a produção de bons
textos, a série de palestras pre-
tende estimular nos alunos uma
reflexão aprofundada sobre o
assunto e com aplicações volta-
das para a vida cotidiana.

"Por isso, a nossa preocu-
pação em promover um bate-
papo mais lúdico com os alunos,

Palestra sobre Inteligência Artificial na Emeb Gustavo Teixeira

Divulgação/Prefeitura

algo interativo, com exemplos
práticos e cotidianos, de forma
a estimular o envolvimento e a
participação de todos no deba-
te", explicou ele, que se mostrou
bastante satisfeito com o resul-
tado. "Com exemplos práticos,
consegui mostrar para eles que
a inteligência artificial é uma
tecnologia neutra, ou seja, que
pode ser usada para o bem ou
para o mal, depende da inten-
ção de quem está por trás da
ferramenta", acrescentou.

Como exemplo, uma aplica-
ção que se utiliza de dados da
pessoa para calcular sua longe-
vidade; outra que cria conteú-

dos convincentes que permitem
disseminar fake news de forma
eficiente e imperceptível; e um
aplicativo de inteligência ar-
tificial que produz conteúdos
de imagens, textos, músicas
e vídeos, bastando para isso
um simples comando de tex-
to e voz e alguns segundos
para sua execução.

"Muitos acreditam que a in-
teligência artificial é coisa de
ficção científica. Mas ela já está
entre nós e nem percebemos.
Utilizamos cotidianamente, em
sites de comércio eletrônico, que
nos sugerem os produtos que
temos de comprar e em aplicati-

vos que nos indicam o melhor
caminho, os filmes que devemos
assistir, entre outras tantas coi-
sas", acrescentou Ivan Montei-
ro, especialista no assunto.

As palestras foram minis-
tradas de 4 a 11 de junho para
15 turmas das escolas munici-
pais Professora Ondina Mendes
Parreira; Gentila Iolanda da Sil-
va Frare; Professora Maria de
Fátima Amaral; Professor Ab-
dala Rahal Farhat Neto; Profes-
sora Ricarda de Paiva Lima Ber-
zin; Professor Benedito Modes-
to de Paula; Guido Dante; Ira-
cy Bertochi; Dr. Celso Silveira
Mello e Gustavo Teixeira.
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Sucesso o jantar romântico do
Restaurante Quintal do Itaqueri
O Restaurante Quintal do Itaqueri promoveu um jantar do Dia dos Namorados; românticos
e animados, casais ouviram Bernando Abreu e degustaram pratos deliciosos

O clima de romantismo
tomou conta do Restaurante
Quintal do Itaqueri na noite
do último dia 12. Para come-

morar o Dia dos Namorados,
os anfitriões Meire Alessan-
dra, Rodrigo Teixeira e Mar-
lene Paz receberam dezenas

de casais apaixonados para
um jantar especial.  Ao som
do cantor Bernardo Abreu,
os convidados celebraram a

data com bastante descontração
e impecável gastronomia. Loca-
lizado na rua Joaquim Teixei-
ra de Toledo, 754, área cen-

tral de São Pedro, o Quintal do
Itaqueri atende de segunda a
sexta-feira, das 12h às 15h, e das
18h às 22h; e aos sábados, das

12h às 22h. Mais informações:
(19) 99824-5857. Instagra m
@quintaldoitaqueri. Confira
nas fotos de Will Franzim.
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CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente
residência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala de estar com larei-
ra, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, cam-
po de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização,
esquina, postinho para energia, pequeno declive. R$
310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Sra. Maria das Graças dos
Anjos faleceu dia 09/06/2024,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 71 anos, filha da Sra.
Severina Laurentino dos Anjos,
já falecida, era casada com o
Sr. Cosme Severino dos Anjos;
deixa os filhos: Manoel Seve-
rino dos Anjos; Manoel Apare-
cido dos Anjos; Paulo Augus-
to dos Anjos e Daniela Me-
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Base descentralizada
do Samu é inaugurada

FALECIMENTOS

res dos Anjos. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 10/06/
2024 às 16h30 do Velório
Memorial São Pedro, sala
01, para o Cemitério Muni-
cipal da cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

Prefeitos da região e integrantes de equipes de saúde de diversos
municípios participaram da solenidade realizada no sábado (8)

Com a presença dos prefeitos
de Charqueada, Rodrigo de Arru-
da; de Santa Maria da Serra, Josi-
as Zani Neto e do secretário de saú-
de interino de Piracicaba, Marcelo
Pinto de Carvalho, que represen-
tou o prefeito de Piracicaba, Lucia-
no Almeida, foi inaugurada no dia
8, base descentralizada do Samu
(Serviço de Atendimento Móvel de
Urgência) em São Pedro.

"É um sonho que se realiza.
Há 10 anos estamos em busca da
regionalização do atendimento e
materializar essa ação não é um
processo simples" definiu a coor-
denadora e responsável técnica do
Samu Piracicaba, enfermeira Ma-
ria Cristina Colonnese.

O prefeito Thiago Silva desta-
cou a importância da conquista.
"São Pedro é hoje uma cidade de
40 mil habitantes com UPA em fun-
cionamento, UTI, base descentra-
lizada do Samu e no dia 15 vamos
inaugurar um segundo hospital.
São várias ações realizadas que não
significam apenas a construção,
mas treinamento, formação de
equipes para melhor atendimento
da população", afirmou, destacan-
do o empenho de várias pessoas
para que essas ações fossem im-
plantadas. "Tem trabalho da equi-
pe, da Câmara, de planejamento
estratégico, de gente que acreditou
que era possível mudar a realidade
difícil que já vivemos aqui".

ORGULHO - "Temos que sen-
tir orgulho por São Pedro estar
nesse patamar", relatou o prefeito,
que destacou também a importân-
cia de realizar ações interligadas
com os municípios vizinhos. "To-
dos ganhamos".  Para Arruda, pre-
feito de Charqueada, a implanta-
ção do Samu traz mais segurança
para a saúde da população. "É um
passo importante para o fortaleci-
mento e regionalização do SUS",
afirmou Zani, prefeito de Santa
Maria da Serra. Para o secretário
interino de saúde de Piracicaba, a
inauguração  e a descentralização
do atendimento são "históricos".

O secretário de Saúde e Desen-
volvimento Social de São Pedro,
Leandro Sanches, disse que o prin-
cipal objetivo é realizar atendimen-
to de qualidade. "O foco é a redu-
ção do tempo resposta",afirmou. O
secretário falou também sobre o
olhar diferenciado do prefeito Thi-
ago Silva para a saúde. "Se o pre-
feito não tivesse essa visão, isso não
estaria acontecendo".

HOMENAGEM - A Base Des-
centralizada do Samu em São Pe-
dro recebeu o nome de Valdir Tei-
xeira, conhecido como Dir Teixei-
ra. A família do homenageado -
sua esposa Isildinha e os filhos
Mariana, Amanda e Bruna, além
do neto Pedro e outros familiares -
participaram da solenidade. O ir-
mão Renato Teixeira de Barros
agradeceu em nome da família, "É
uma honra receber esta linda ho-
menagem".

A base descentralizada foi
construída com recursos do muni-
cípio e representa investimentos de
R$ 635 mil. A unidade está equipa-
da e vai funcionar 24 horas por dia,
todos os dias do ano.

À exceção de Piracicaba, São
Pedro passa a ser o único dos 11
municípios da Comissão Interges-
tores Regionais (CIR) da Região
Metropolitana de Piracicaba a con-
tar com uma base descentralizada
do Samu. A CIR é um colegiado por
meio do qual os gestores de saúde
definem as necessidades de cada
cidade, pactuando e deliberando
sobre a política do setor na região.
A solenidade contou ainda com
uma bênção, feita pelo padre José
Geraldo, da Paróquia São Pedro.

A Base Descentralizada do Samu em São Pedro recebeu o nome de Valdir Teixeira, conhecido como Dir Teixeira

Prefeito Rodrigo de Arruda, secretário interino de Saúde de Piracicaba  Marcelo Carvalho, prefeito
Thiago Silva e prefeito Josias Zani Neto

Custou R$ 330,00 aos cofres público
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Equipe de atletismo conquista
5º lugar na Ultramaratona

JOMIJOMIJOMIJOMIJOMI

Atletas de natação de São Pedro
competem neste fim de semana

As expectativas da equipe da
Natação da Melhor Idade de São
Pedro são as melhores para as
competições da 26ª edição dos
Jogos da Melhor Idade (JOMI),
que acontecem neste fim de se-
mana, em Bauru. Treinados pela
educadora física Selma Cristina
de Campos, os atletas com ida-
des entre 60 e 85 anos contam
com apoio da Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordena-
doria de Esportes e Lazer.

"As aulas acontecem semanal-
mente durante o ano todo, po-
rém, neste período mais frio,
costumamos dar uma parada.
Mas, devido às competições do
Jomi, muitos treinam em pisci-
nas aquecidas, em casa ou em clu-
be particular, para darem seu me-
lhor nas provas", explicou Selma.

Para natação, São Pedro terá
cinco atletas que irão competir com
representantes de 14 cidades da
região. "Nesta categoria entre 60 e
85 anos, os nossos competidores
vão buscar o melhor tempo em 25
metros de nado livre".

Com 80 anos, Valter Mazzie-
ro Frappa irá inovar na natação.
"Desde criança eu jogo futebol, faço
academia, vôlei adaptado e até jogo
beach tennis. Este ano decidi co-
meçar natação e representar São
Pedro nesta modalidade", conta
Frappa, que costuma bater os 25
metros em 25 segundos.

Clarice Frappa, de 78 anos,
segue o ritmo de esportista do ma-
rido Valter. "Faço exercícios todos

os dias. Gosto de natação, biodan-
ça, alongamento. Não sou rápida
na natação, mas tenho bastante re-
sistência. Nado sem parar por até
uma hora", contou Clarice, que es-
tará no Jomi pela segunda vez.

Por 12 anos campeã regional
nos 25 metros de nado livre, Ja-
nette Mendes Grazioli, de 85 anos,
já é conhecida por suas conquistas
nos jogos da região. "Nado desde
os 7 anos. Eu morava em Santos e
atravessava no canal nadando",
contou Janette. Pela categoria 80
a 85 anos, ela ganhou seu último
ouro no ano passado com a marca
de 30 segundos e 26 milesímos nos
25 metros. "Estou um pouco cha-
teada por estar gripada, mas farei
o possível para representar São Pe-
dro no sábado", declarou.

AULAS GRATUITAS - As
aulas de natação, para iniciante e
avançado, são oferecidas gratuita-
mente pela Prefeitura de São Pe-
dro, de segunda e quinta-feira, das
16h30 às 18h, na sede da Coorde-
nadoria de Esportes. Mais infor-
mações: (19) 3481-9393

JOMI - Nesta 26ª edição dos
Jogos da Melhor Idade (JOMI), a
estimativa é de reunir mais de 15
mil atletas nas sete etapas regio-
nais, com cerca de 3 mil esperadas
somente para a final estadual, no
município de Itatiba. Serão 14 mo-
dalidades: atletismo, buraco, bo-
cha, coreografia, damas, dança
de salão, dominó, malha, nata-
ção, tênis, tênis de mesa, truco,
vôlei adaptado e xadrez.

Janette Mendes, Clarice e Valter Frappa com  professora Selma Campos

Com 85 anos, Janette Mendes Grazioli já foi campeã regional
por 12 anos nos jogos regionais

Daniella Oliveira

No último dia 8, a turma
de atletismo de São Pedro com-
pletou Ultramaratona Trail Run
CS 2024, correndo os 62 quilô-
metros que ligam São Pedro a
Brotas. A equipe de revezamen-

to mista, formada por seis alunos,
conquistou o 5º lugar no tempo de
5 horas e 25 minutos. Os atletas
contam com apoio da Prefeitu-
ra de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esportes.

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783
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Nelinho: "Só gastos
flexibilizados permitiram
aprovação das contas
do prefeito João Victor"

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Brotas é campeã nacional
do Prêmio  Sebrae Prefeitura
Empreendedora

"Como está dentro do que estabelece a legislação, apesar de não concordar
com diversos gastos, cumpri a lei", destaca o vereador Nelinho Noronha

Legalista, o  vereador Nelinho
Noronha votou favorável à aprova-
ção do projeto de decreto legislativo
01/2004, que tratou das contas do
prefeito da cidade de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza, referen-
tes ao ano de 2021. A votação se deu
na última terça-feira, 11 de junho, e
foi respaldada, como destaca o ve-
reador Nelinho Noronha, em fun-
ção do então presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, ter sancionado
projeto de lei que flexibiliza o teto de
gastos de estados e municípios.
"Como está dentro do que estabele-
ce a legislação, apesar de não con-
cordar com diversos gastos, cum-
pri a lei", destaca Nelinho Noronha.

Segundo o vereador, a apro-
vação só foi possível porque a lei
sancionada pela presidência da
República deu brecha à aprovação
das contas do prefeito de Águas
relativa ao exercício de 2021, uma
vez que  permite que os repasses de
emendas parlamentares de banca-
das para estados e municípios não
sejam incluídos no cálculo do limi-
te de despesas.  "O teto de gastos
impede o aumento das despesas

públicas acima da inflação. No caso
dos estados e municípios, a regra
foi criada como contrapartida à
renegociação das dívidas com a
União, que tiveram o pagamento
alongado por 20 anos", destaca o
vereador Nelinho Noronha.

O projeto sancionado pelo ex-
presidente ainda, de acordo com o
vereador, além das emendas par-
lamentares, retirou do teto de gas-
tos despesas custeadas por recur-
sos de transferências da União com
aplicações vinculadas, como trans-
ferências fundo a fundo, a Contri-
buição de Intervenção no Domínio
Econômico (Cide), salário-educa-
ção e Programa Nacional de Aces-
so ao Ensino Técnico e Emprego
(Pronatec). "No entanto, apesar de
as contas terem sido aprovadas, é
importante que a administração do
prefeito João Victor Barboza fique
atenta e gaste os recursos munici-
pais conforme está previsto tanto
no orçamento municipal, assim
como siga as determinações esta-
belecidas nas emendas parlamen-
tares que garantem recursos para
o município", completa.

Nelinho Noronha diz que o prefeito deve ficar atento para cum-
prir o que estabelece o orçamento municipal
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Curso no Senac, instituição reconhecida mundialmente
Para quem gosta de cozinhar

e sempre ouviu da família e dos
amigos "você deveria ter um res-
taurante!" e, por muitas vezes, se
sentia animado com a ideia e se via
atuando no mundo na gastrono-
mia, chegou a hora de embarcar
neste sonho com o Centro Univer-
sitário Senac - Águas de São Pe-
dro, que está com as inscrições aber-
tas para o vestibular do segundo
semestre.  O campus, que detém a
nota máxima do Índice Geral de
Cursos do Ministério da Educação,
está localizado no menor municí-
pio do estado de São Paulo, a 182
km da capital, e que é conhecido
por seus balneários com águas
medicinais, atraindo turistas de
todos os lugares do Brasil.

"Águas de São Pedro é uma
cidade turística, assim como todas
as que estão aos arredores e em ple-
na expansão na área de serviços,
incluindo hospitalidade e alimen-
tação. Nossos estudantes têm a
possibilidade de vivenciar um mer-
cado que está em crescimento, rea-
lizando estágios e até mesmo tra-
balhando durante o curso para
custear parte dos valores. Este é um
grande diferencial do campus",
explica Tiago dos Reis Brugnerot-
to, coordenador de graduação e
pós-graduação em serviços de ali-
mentação do Centro Universitário
Senac - Águas de São Pedro.

O corpo docente é formado por
mais de 26 profissionais, dentre eles
mestres e doutores, com diversas
áreas de especialização, como: his-
tória, ciência do alimento, segu-
rança alimentar, mercado, téc-
nicas de cozinha (francesa, asi-
ática, italiana e outras), além de
professores que já trabalharam em
restaurantes estrelados.

As atividades extracurricula-
res também fazem a diferença no
currículo de quem escolhe o Cen-
tro Universitário Senac - Águas de
São Pedro. "Entre elas, podemos

citar palestras, visitas técnicas em
empresas do setor e aulas com che-
fs renomados. Temos parceria com
oito países para quem deseja fazer
intercâmbio em outras instituições
de ensino, vivenciando experiênci-
as diferenciadas", comenta Tiago.

ESCOLHA - Os atrativos que
o Centro Universitário Senac -
Águas de São Pedro proporciona,
colaboraram para a escolha da es-
tudante, Monica Moura Cortês,
aluna no primeiro ano do curso de
graduação em Gastronomia. "A
primeira vez que entrei no campus
foi em 2019 e foi amor à primeira
vista. A estrutura, a organização
e o atendimento sempre foram
ótimos, quando passei a fre-
quentar a faculdade como alu-
na não houve dúvidas que eu
estava no lugar certo. As aulas
com chefs convidados sempre nos
inspiram, incentivando e trazendo
muito conhecimento para o nosso
dia a dia", comenta a estudante.

E, mesmo estando no primei-
ro ano do curso, a Monica já tem
uma área preferida. "Eu sempre
gostei de cozinhar de forma ge-
ral, como diria meu pai 'desde
que tenha amor, você consegue
cozinhar qualquer coisa e vai
ficar bom' e eu levo essa frase para
a minha vida. Mas, atualmente a
confeitaria tem sido minha prefe-
rência por exigir mais detalhes,
cuidados e atenção", conclui.

INSCRIÇÕES - Quem dese-
ja alavancar a carreira e iniciar o
curso de graduação em Gastrono-
mia, pode participar do processo
seletivo por meio de redação on-
line ou utilizando o resultado
obtido no Enem entre 2009 e
2023. As inscrições, no valor de
R$ 25, podem ser realizadas até 16
de agosto de 2024, no site
www.sp.senac.br/graduacao.

Para ampliar o acesso à
educação, o Centro Universitá-
rio Senac oferece aos seus es-

Gastronomia, sabor e arte ao mesmo tempo

Alunos são preparados na prática da gastronomia

tudantes a possibilidade de
obter até 50% de desconto nos
cursos e parcelamento facili-
tado. O início das aulas está
previsto para 7 de agosto.

Mais informações estão dis-
poníveis no portal Centro Uni-
versitário Senac São Paulo - par-
celamento Senac - graduação.

SERVIÇO
Inscrições Vestibular Digital 2024.2
- Centro Universitário Senac - Águas
de São Pedro - Prazo: até 16 de agosto
- Inscrições: Senac Vestibular - Taxa
de inscrição: R$ 25,00 - Informa-
ções: https://www.sp.senac.br/
centro-universitario-senac-
aguas-de-sao-pedro
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Etapa da liga paulista de reúne mais de 250 atletas
O último domingo (9) foi

de casa cheia e m u i t a  c o m -
p e t i ç ã o  e m  Á g u a s  d e  S ã o
P e d r o .  A  e s t â n c i a  r e c e b e u
a  5 ª  e t a p a  d a  L i g a  P a u l i s -
t a  d e  T ê n i s  d e  M e s a .  O
evento,  o  maior da liga até o
momento em 2024, reuniu
mais de 250 talentosos atle-
tas de diversas categorias.

"Estamos entusiasmados
em compartilhar que ainda re-
ceberemos mais duas etapas da

Liga Paulista este ano, consoli-
dando nossa cidade como um
importante polo esportivo", des-
tacou o prefeito João Victor
Barboza. Um destaque especial
vai para o atleta local Gabriel
Piassa, que brilhou na competi-
ção ao conquistar o título de
campeão da Liga Paulista Ra-
ting D. Gabriel enfrentou e ven-
ceu oito adversários, alcançan-
do o lugar mais alto do pódio e
enchendo a cidade de orgulho.

Município é reconhecido no
país pelo projeto "Brotas Turismo
Inteligente: Aventura o Ano Intei-
ro" e destaca-se como referência
em turismo de aventura

Brotas foi anunciada como
vencedora da etapa nacional do
Prêmio Sebrae Prefeitura Empre-
endedora, na categoria Turismo e
Identidade Territorial. O municí-
pio foi reconhecido pelo projeto
"Brotas Turismo Inteligente: Aven-
tura o ano Inteiro", que destacou o
crescimento econômico local deri-
vado das atividades turísticas,
eventos e empreendimentos que
consolidaram Brotas como uma
referência nacional em turismo de
aventura. A premiação ocorreu na
noite desta terça-feira, 11 de junho,
em Brasília. Vale destacar que Bro-
tas, vencedora da etapa estadual,
foi a única representante de São
Paulo a faturar a etapa nacio-
nal do prêmio, reforçando ain-
da mais sua posição de desta-
que no cenário brasileiro.

Por meio de uma relação sóli-
da com a iniciativa privada, a Se-
cretaria do Turismo de Brotas e a
Prefeitura investiram na promoção
do destino turístico em grandes
centros do estado de São Paulo e
do país. Brotas também ocupa po-
sição de destaque na presidência
da Associação das Prefeituras das
Cidades Estância do Estado de São
Paulo (APRECESP), o que contri-
buiu para a conquista deste prê-
mio nacional.

O prêmio Sebrae Prefeitura
Empreendedora reconhece inicia-
tivas inovadoras de governos mu-
nicipais que promovem um ambi-
ente favorável aos negócios e in-
centivam o empreendedorismo e o

desenvolvimento territorial. Em
Brotas, os investimentos públi-
cos no turismo aumentaram
significativamente, passando de
R$ 533 mil em 2020 para R$ 1,9
milhão em 2023.

Nos últimos anos, Brotas apre-
sentou um crescimento importan-
te no número de visitantes, o que
impulsionou o empreendedorismo
local. Entre 2021 e 2023, foram
abertas 18 novas agências de tu-
rismo, 20 novos restaurantes, cin-
co hotéis e 29 estabelecimentos co-
merciais. Esse desenvolvimento
contribuiu para a geração de em-
pregos e renda, além de aumentar
a arrecadação de impostos desti-
nados a investimentos em áreas
como saúde e educação.

O prefeito Leandro Corrêa co-
memora o reconhecimento, desta-
cando o sucesso das políticas de
empreendedorismo e desenvolvi-
mento econômico baseadas no tu-
rismo. "Receber esse reconhecimen-
to nacional é a prova de que nosso
trabalho de empreendedorismo e
desenvolvimento econômico, com
base no turismo, é uma realidade
de sucesso. A todos que desenvol-
veram essa iniciativa premiada,
desde o Poder Público até os par-
ceiros da iniciativa privada, nosso
muito obrigado", afirma.

O secretário de turismo, Fabio
Pontes, também celebra a conquis-
ta a nível nacional, ressaltando que
Brotas é um exemplo a ser seguido
em incentivo ao turismo sustentá-
vel: "Comprovamos, com dados
concretos, que as iniciativas desen-
volvidas em Brotas deram certo e
agora são premiadas pelo Sebrae,
uma instituição respeitada e de
muita credibilidade no mercado".

Anacleto Ortigara, Leandro Correa e André Godoy

Erivelton Viana
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Águas realiza 3ª edição do
Festival de Quadrilhas Juninas

A temporada mais espera-
da do ano chegou! E com ela as
festividades em Águas de São
Pedro também: de sexta-feira
(21) a domingo (23) a estância
sedia a 3ª edição do Festival de
Quadrilhas Juninas.

O evento, que é aberto ao
público, acontece na praça Dr.
Octávio de Moura Andrade e
vai trazer o melhor das danças
juninas, comidas e bebidas típi-
cas e muito mais. Confira a pro-
gramação completa:

Sexta-feira (21)
19h - Grupo de Quadrilha Junina da EMEF Maria Luiza

Fornasier Franzin
20h - Grupo de Quadrilha Junina de São Pedro "Os Vai

Idosos"
21h - Grupo de Quadrilha Junina de Igaraçu do Tietê

"Nóis Vai Lá"
22h - Show com Trio Virgulino (Apoio SESC Piracicaba)

Sábado (22)
19h - Grupo de Quadrilha Junina da EMEF Maria Luiza

Fornasier Franzin
20h - Grupo de Quadrilha Junina de Paulistânia "Qua-

drifolia"
21h - Grupo de Quadrilha Show Tia Valdelice

22h - Show com Helder Santos

Domingo (23)
11h - Grupo de Quadrilha Junina da EMEF Maria Luiza

Fornasier Franzin
14h- Grupo de Quadrilha Junina de Piracicaba "Quadripira"

15h - Grupo de Quadrilha Show Tia Valdelice
16h - Grupo Grupo Forró DiCasa


